

**SEVILLA**  
 Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VIVESA, 30  
 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340  
 25 ejemplares; 1,75 ptas.

# El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

**SEVILLA**  
 Suscripciones: SEVILLA: Un mes..... 2 pts.  
 PROVINCIAS: Trimestre... 6 »  
 EXTRANJERO: Trimestre... 15 »  
 Número suelto, 10 cts.

Vida local      Proyectos en marcha

## LA NUEVA CASA-PALACIO DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Más de una vez hemos lamentado el hecho de que Sevilla, capital de la región, metrópolis de Andalucía, carezca de una Casa Palacio de la Provincia, residencia de su Diputación y alojamiento digno de tan importantes servicios.

Increíble parece que en el transcurso de muchos años este organismo no haya podido proporcionarse casa propia, teniendo que andar de Ceca en Meca, y como un inquilino cualquiera, pagar la renta de los diversos locales donde ha estado instalado desde el incendio del edificio de San Pablo.

Razones que justifican la marcha administrativa de la Corporación impidieron hasta aquí levantar un nuevo edificio de su propiedad; pero las circunstancias han cambiado, y con el aumento de la recaudación por contingente, que representa un margen libre de más de 250.000 pesetas al año, y con el Estatuto provincial, pronto en vigor, que favorece a las Haciendas de las Diputaciones, ya es de todo realizable el proyecto, pudiendo pensarse en la compra del solar donde construir la Casa Palacio.

¿Cuál sería el sitio más apropiado para este Centro oficial de la provincia, teniendo en cuenta que no hay que proyectar la compra de inmueble en el interior de la ciudad, por resultar esa combinación muy costosa?

A nuestro juicio, el futuro Palacio de la Diputación provincial sevillana debería levantarse en algunos de los terrenos próximos al Prado de San Sebastián; por ejemplo, en la extensión comprendida entre la estación de Cádiz y la Enramadilla, o sea dando frente al arrecife central situado en este sentido, o bien en la faja de terrenos paralela entre el Paseo de Cristina y la calle Almirante Lobo, de manera que en su día formase esquina el Palacio en la embocadura de la gran vía prolongada hasta dicho jardín público.

También sería buen sitio en la línea de la caseta del Sevillano y la Avenida de María Luisa, frente al cuartel de Artillería.

En un lugar ó en otro, lo indiscutible es que para Sevilla constituye cuestión de honor el que la Casa de la Diputación se construya, y que esta entidad deje de vivir pagando renta, esando en su actual situación de inquilino, expuesto á todas las eventualidades de mudanzas de local.

Despejado su horizonte económico y en condiciones de alojarse en la forma que le corresponde, es de creer que muy pronto la Diputación de Sevilla quedará instalada dignamente.

Tenemos la mejor impresión respecto á la actitud del presidente, señor López Cepero.

EL CONFLICTO GRECO-TURCO

## Grecia compra artillería y Turquía está preparada

La respuesta de Turquía á Grecia

Londres.—Comunican de Constantinopla á los periódicos, que Turquía ha respondido á la nota de Grecia, protestando contra la expulsión del patriarca ecuménico de Constantinopla. En su contestación, el Gobierno de Angora mantiene su punto de vista de que dicho acto no constituye una infracción del Tratado de Lausana, y rechaza la propuesta de someter el asunto al arbitraje del Tribunal Internacional de Justicia de La Haya.

Acuerdos del Gobierno de Atenas

Atenas.—Después de una reunión militar, que algunos periódicos llaman Consejo de guerra, á la que asistieron el presidente del Consejo, el ministro de la Guerra y el jefe de Estado Mayor, se han cursado órdenes muy importantes de compra de artillería y municiones á fábricas extranjeras.

Manifestaciones del ministro del Exterior turco

París.—El ministro de Negocios Extranjeros de Angora ha declarado á los representantes de la Prensa extranjera que Turquía declina toda responsabilidad ante los actos belicosos de Grecia; pero que conserva su libertad de acción.

La Prensa turca apoya decididamente al Gobierno, diciendo que Grecia se encontrará ante la nación entera dispuesta para toda eventualidad.

El decreto sobre la línea aérea

## Sevilla-Canarias

Aparecerá probablemente en la "Gaceta" de mañana

Madrid 6 (2 t.)

El decreto, que probablemente aparecerá mañana en la Gaceta, en virtud del cual se crea la línea aérea de correspondencia entre Sevilla y Tenerife, con escalas en Las Palmas, abarcará los principales extremos siguientes:

Se establecen como escalas para el nuevo servicio las poblaciones de Larache, Mogador, Agadir y Cabo Juby.

El pliego de condiciones del concurso pasará al Consejo de Estado, y en cuanto este alto Cuerpo consultivo emita su informe, se convocará un concurso para adjudicar el servicio.

Los aparatos que habrán de utilizarse en dicho servicio deberán ser, entre Sevilla y Cabo Juby, terrestres, y de Cabo Juby á Santa Cruz de Tenerife, anfibiaos.

Se establecerán tres estaciones principales, que serán: Sevilla, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife.

Los aparatos que realizará el servicio deberán reunir las siguientes condiciones:

Bimotores y multimotores, con un radio de vuelo de 14' kilómetros, y una capacidad para carga de 600 kilogramos.

LA REVOLUCION EN CHILE

## Esperando el regreso del Presidente Alessandri

Se le prepara un gran recibimiento

Santiago de Chile.—Los obreros afiliados al partido de la Alianza liberal están organizando una Guardia republicana, á cuyo efecto han nombrado Comités en las diversas provincias, que realizan una intensa campaña de propaganda.

Se ha recibido oficialmente la noticia de que el Presidente de la República, doctor Alessandri, llegará á esta capital á mediados del corriente mes.

Se le prepara una grandiosa manifestación de adhesión y simpatía, en la que tomarán parte elementos de todo el país.

El señor Alessandri recibido por el Pontífice

Roma.—El Presidente de Chile, señor Alessandri, saldrá de esta capital para su país el jueves próximo. Hoy, saliendo de la Embajada de Chile cerca del Vaticano, ha visitado al Pontífice; pero en forma privada, y por consiguiente, sin honores.

La audiencia duró veinte minutos, y después el Presidente fué recibido por el señor Gasparri.

CUENTOS ESPAÑOLES

## VENCIDA

A mi ilustre amiga la insigne poetisa doña Amantina Cobos de Villalobos.

De sus hijos en pos, va una mujer de puerta en puerta, sollozando un canto dolorido. Temeroso temblor de pena hay en su voz cuando implora una limosna; temblores de gratitud hay en su diestra cuando la limosna recibe... De vez en vez, sustrae la mirada de sobre sus hijos y clavala, suplicante, en el cielo. El sol hierre entonces sus pupilas; en ellas no hay el fulgor que heralda la divinidad del sexo: hay la turbidez de la astenia; sus labios, hechos para construir besos, dibujan la mueca del dolor... Cuando del cielo torna á sus hijos la mirada, dilátala sobre ellos, como misterioso manto de piedad, y continúa balbuceando su canto adolorido, de puerta en puerta: «¡Una limosna para mis hijos! ¡Por piedad, caballero...!»

Y rara es la vez que el escaballero no mira por encima del hombro á los astrosos muchachos y rezonga un «Dios te ampare» hueco y frío, con impasibilidad de esfinge.

La madre anda, anda y anda de puerta en puerta, deshaciéndose en súplicas y sollozos...

Sus hijos tienen hambre. Sus hijos tienen frío. Hambre y frío tiene la madre.

Han pasado unas horas. El sol, atravesando el horizonte, asemeja un mundo de luz asomado al balcón del infinito... Se rumoriza el tráfán ciudadano, y el pueblo se extiende en sombras que amanezan el advenimiento de la noche... Con la llegada de la noche coincide la desaparición de la mísera pedigrifeña...

Y mientras el pueblo duerme, y el caballero, sentado junto al hogar, convierte en «Nochebuena» la noche fría, allá, bajo un árbol de la alameda vecina, la luna enermosa muerta con descaro un grupo de «quifapros» humanos medio ensuñados por la nieve... Hiende el estridente canto del gallo. Los rayos solares estirían el Oriente, enrojeciéndolo. Con las manos en los bolsillos y el pensamiento en la herramienta, marchan los obreros á las fábricas. Las mujeres barren los portales, canturreando, sin que falte un trancochador que las regañe con su voz aguandolosa. En medio de la plaza se degaflitan los vendedores ambulantes, vocando su mercancía... Los puestos de bufñelos se anuncian con el hedor del aceite frito...

Con el despertar del pueblo coincidió la reaparición de la mísera pedigrifeña, que ya va en pos de sus hijos, gimiendo de puerta en puerta su adolorido canto:

«¡Una limosna para mis hijos...!»

«¡Por piedad, caballero...!»

Y un silencio cruel se hace en derredor de la hambrienta procesión humana. Y una respuesta más cruel que el silencio hiere á veces el corazón de la madre. De raro en raro se extiende hacia ella una mano piadosa.

Y la madre anda, anda y anda de puerta en puerta, deshaciéndose en súplicas y sollozos. Sus hijos tienen hambre. Sus hijos tienen frío. Hambre y frío tiene la madre.

¡MADRE!

Sólo se escuchaba el lloriqueo de unos muchachos, con un rumor de ocho ó diez personas que hablaban quedas, apelotonadas junto á una puerta. Con acento tembloroso, en un gemido, pronunciaban los muchachos la palabra:

¡MADRE!

Y la madre, la vencida por e hambre, y por el hambre empujada, yace caída en medio de aquel grupo «humano», exhibiendo al sol su faz asténica, amaratada por el frío, y sus nervios crispados con la crispación última... «¡Pobre madre...! ¡No volverá á padecer!» exclama la Humanidad, desperdizando su corazón por vez primera.

¡Hermosa Humanidad, si para decir tan piadosas frases no necesitase convencerse previamente de que su conciencia y sus oídos no volverían á ser turbados por el monótono canto doloroso de la mísera pedigrifeña...!»

¡Y ¡pobres hijos! ¡Pobres arbolillos humanos desgajados del tronco amoroso de que partistes y condenados á desmenuarse por el tráfán «jardín» de la vida, llevando el hambre y la pesadumbre por impedimento!

Más tarde, cuando seáis mayorcitos, andando el tiempo; cuando aun creáis que nadie se acuerda de vosotros para consolaros, oíréis pronunciar una palabra que extrañará vuestros oídos; una palabra amorosa, sagrada; una voz de mando y consolanza. La palabra que oíréis es la palabra:

¡PATRIA!

si es que antes del llamamiento no os ha mostrado descoradamente la luna enermosa muertos de hambre y ensudados por la nieve bajo un árbol de la vecina alameda.

Melchor Continente de Lara.

RECUERDOS DE LA ESCLAVITUD

(SEGUNDA PARTE)

## PELIGROS

XII

### Con medio cerdo se evita un divorcio

Nada más abrumador que la continua zozobra, la constante vigilancia, la seguridad de un peligro que se acecha, el desconocimiento del instante de su presentación con la ignorancia de si será para tu persona, familia ó intereses, y tanta ternaz y persistente inquietud desentavía á toda hora, desequilibra al espíritu mejor templado, y esto te dice, amable lector, un hombre estrenado con la vida de guerrilleiro, buscador de peligros por obligación, sorprendido muchas veces por peligrosos ríos, que, al fin, se cruzaban esperando los dientes del caimán, ó bien marchando por misteriosos bosques encerradores de enemigos, y tan así es que aun hoy me molesta recordar aquellas fatales horas, y como el que fuma en un desensio, así he escrito este curioso artículo, que hace olvidar las penas y dramáticas notas.

En la parte primera me ocupaba de haber encontrado á mi llegada al Guaimar alojados hembras y vamonas, como en corral de ganado, en la más pequeña muestra de pudor ni aun de medio honesto vivir.

Tan inhumano modo de estar hacia desconocer el amor de familia, el dulce sentir de una compañera, olvidados bajo un mismo techo, y el total aislamiento de compañías no deseadas y ansiosa aquella negrada de abandonar tan mísera mancomunidad, volviéronse locos de alegría al verse con boho, mujer, campos que sembrar, más un cochinito que yo regalaba á cada matrimonio.

Si cuidadosa era ella con el porcino, tanto ó más lo era el marido; precisábales el atender á la viviente alcancía, que les haría gozar de la primera plaza que tocanan sus manos. ¡Una onza de oro por lo soñado, ¡ah!, era un capital no soñable, y así crecaban yo capaces hasta del crimen si alguno maltrata tan ganado primogénito.

La puerta de mi despacho daba entrada por la ancha y arcada galería de fachada, y una mañana que estaba al tenedor de libros unas botas para el diario, ó que decían: «¡Premite mi amo!»

Levanté la vista y vi que, sombreado en mano, hallábase en el umbral, con rostro atrevido, el viejo Agustín, gran maestro de punto azucarero, que por su formalidad y buen cumplir estimaba yo mucho.

«Pasa, maestro Agustín. ¡Qué guieres!—El título de maestro lo enañanea mucho.»

«Señor... Eufemia y Lucas, negros cocineros los dos.»

«¿Por qué?»

«Ahí, mi amo. Detrás máquina agua, jabla que jabla los dos.»

«¿Y eso qué?»

«Ahí, mi señor. ¡Premite que hacen?»

«¿Quién?—Le pregunté.»

«El y ella, señor.»

Y, en efecto, con las cabezas bajas, con la timidez del sorprendido que, al presente, penetraron Lucas y Eufemia, y fueron tales los detalles precisos, que no puedo escribir, que en ellos como en un libro; mientras eran las astutas observaciones del hábil viejo.

«A todas mis observaciones respondió Agustín:

«Divorcio, mi amo, divorcio.

«Como ya sois cristianos—les decía yo—al divorciarte viene la separación de bienes y personas; pero el vínculo no se rompe en los países católicos.»

«¿Qué es eso, señor?»

«Que ni ella ni tú podéis volver á casar; á más, para divorciarte precisa que los dos estéis conformes—y dirigiéndome á ella te pregunté:—¿Tú contenta dejar Agustín, ¿eh?»

«No, señor, mi amo—respondió llorando á todo trapo.»

«Yo probar que es cochina, y no querer más junto con ella—replicaba el viejo.»

«Entonces, la repudia?—le pregunté.»

«Yo, mi amo, no entendí más que no más junta conmigo.»

Yo, pensando la manera de evitar que se ahriese una lámina peligrosa, que fácilmente repetida pudiera trastornar la armonía que reinaba en la dotación, procuré mi último recurso, y acudiendo á él, le pregunté:

«¿Qué tiempo tiene el cochino?»

«La zafra—me dijo Agustín.»

«Está muy gordo.»

«Mucho, mucho—contestaron ambos con interés.»

«¿Quién lo cuida?»

«Los dos, y... mucho—me contestaron.»

Vi flaqueza en ambos, y como mostrando pesadumbre, les dije:

«¿Qué lástima, válgame Dios! Con cinco meses más vale una onza de oro, y al matarlo hoy ni diez reales. ¡Tirar por la ventana tanto dinero por una cosa corriente, cuando viváis todos como ganado de potrero.»

Como muy callado me escuchaban y con grande atención, proseguí diciendo:

«Claro y muy claro que Eufemia ha hecho mal, y á este Lucas lo castigará, y si Agustín me da nueva queja—le dije mirando á Eufemia—, mando que te den un palizón, y al campo á cozer verbas.»

«Yo buena, señor... Buena pa siempre—decíame compungida.»

Tanto se había ahlandado Agustín con los amonios de castigo y pérdida del cerdo, que se decidió á aceptar la proposición siguiente:

«Espera á vender cochino, no pierdas oro, y luego, si Eufemia no quiere, yo separarla, y primera vez que sea mala yo castigo gordo; y tú, Lucas, anda al campo á trabajar diez días con cuadrillas—castigo que era muy sentido entre los riados de mano.»

«Bueno, mi amo—me contestó Agustín—; yo conforme.»

Y después de amonestar á la neura y de enaltecer al maestro, se retiró el matrimonio; ella con el temor de quien mal hizo, y él con su lento andar, é inclinado cabeza, demostraba que la indignación la contenía al vil interés que domina al mundo, hasta en la humilde capa de la esclavitud.

Todo el pesar de aquel negro y su firme resolución de divorciarse había sido vencido por medio gorrino cuya dudosa venta podría ser unas cuantas pesetas. ¡Misericordia humana!

Enrique Polo de Lara.

Manifestaciones del alcalde

## El monumento á los Quintero...Otros asuntos.

El Patriarca ecuménico se dirige á las potencias

Salónica.—El patriarca ecuménico ha dirigido á las grandes potencias una protesta contra su expulsión. Apela á la ayuda de todas para el mantenimiento del Patriarcado en Constantinopla.

DE SOCIEDAD

Ha sido pedida la mano de la señorita Magdalena Mira Rivero para don Antonio Sánchez Clará.

Hicieron la petición doña Rita Clará y don Enrique Sánchez.

La boda se celebrará en breve.

Por real orden del ministerio de Estado, publicada en la «Gaceta» de hoy, se ha concedido á don José María Cervero, duque de Bailén, secretario de segunda clase de la Legación de S. M. en el Cairo, real licencia para contraer matrimonio con la señorita Ivetta Cristina Bally Looce.

El domingo próximo, 8 del actual, á las cinco y media de la tarde, se celebrará un té dancante en los salones del Real Círculo de Labradores y Proprietarios, en la forma de costumbre.

Procedente de Cádiz, y de paso para Madrid, estuvo en ésta el coronel jefe de Estado Mayor de La rache, don Luis Valdés Cabanillas.

Marchó á Córdoba el conde de Casillas de Velasco.

Después de pasar breves horas en ésta, continuaron su viaje á Málaga el duque de Hernani y su esposa, nacida Leticia Marina Romero.

Desde Linares se ha trasladado á Córdoba doña Blanca Sánchez Guerra, viuda de Alvear, con su encantadora hija Rosarito.

SIC.

## La venta de libros

Una protesta

Hemos recibido la visita del viajante de casas editoriales don Francisco Ruano, quien nos manifestó que encontrándose esta mañana en la estación de Cádiz conversando con un factor de la Compañía de los ferrocarriles Andaluces sobre los libros que vende, se le acercó un carabinero, y con formas y modales que, según nuestro conocimiento, no son muy propios para tratar al público, le preguntó, también con amenazas, si entre los libros que vendía llevaba determinadas obras de Vicente Blasco Ibañez.

Luego, con el mismo tono, y con idénticos modos y maneras, le registró todo el muestrario de libros, y no obstante no encontrar nada que á su juicio fuese pecaminoso ó nefando, hasta el momento de alejarse no dejó de proferir amenazas.

Nuestro comunicante protesta de este hecho, que nunca le ha ocurrido, y que, para su tranquilidad, desea que no se repita.

## La Moda Práctica

La mejor Revista

El cartel de fiestas

## El proyecto de presupuesto

Hoy ha sido enviado al Boletín Oficial el anuncio de la exposición al público, en el Ayuntamiento, del proyecto de presupuesto municipal para el ejercicio próximo.

Estará expuesto durante quince días, á partir de la fecha de su publicación, pudiendo hacerse reclamaciones durante los ocho días después de aquel término.

Gestiones de la Guardia municipal

Distrito tercero.—Intervenidas una medida con doble fondo á Felipe Bulnes, con puesto de chacina en el mercado de Triana; otra igual y por la misma causa y en el mismo sitio, á Jenara González, con despacho de garbanzos; una pesa de kilo con falta de 25 gramos á Pedro Martín, con puesto de pescado, é ídem por no tener el peso reglamentario, dos kilos de pan á María Martín, con domicilio en calle Fabié, 12, y cuatro kilos á Antonio Chaves, vecino de Camas.

Distrito séptimo.—Obstruido bajante de la casa número 7 de Plaza Europa; intervenidos por el señor veterinario, por no estar en condiciones para el consumo, siete kilos de peros á Antonio Madrid, con puesto en el mercado de la Encarnación, séptima cuartelada.

Distrito octavo.—Falta de repaso y blanqueo la fachada de la casa número 65 de Pacheco y Núñez del Prado.

Distrito noveno.—Intervenidos por no tener el peso reglamentario, cuatro kilos de pan á Juan Carmena, con domicilio Jáuregui, 16, y cinco kilos á Antonio Castro, que vive Macasta, 19.

Un nuevo paquete de dos millones

Mañana marcharán á Barcelona los señores contador y depositario de los fondos municipales, señores Ortiz de Lanzagorta y Hoyuela, con objeto de recoger un segundo paquete de dos millones del empréstito concertado por nuestro Ayuntamiento con bancos de la ciudad condal.

El mercado de Triana

Esta mañana estuvo en el de Triana el delegado de Mercados, señor Mateos Silva, con el arrendatario de los puestos que han sufrido perjuicios con motivo del incendio, recogiendo los industriales, á presencia de aquellos, los enseres y mercancías que, á juicio del veterinario municipal, se encontraban en buenas condiciones.

Con objeto de poder aliviar en algo la situación tan difícil en que han quedado los citados industriales de los 36 puestos des-

Manifiesto de la Guardia municipal

## Palacio de Justicia

Chocan dos máquinas y resultan dos obreros lesionados

El jefe de la estación de la plaza de Armas da conocimiento al Juzgado de primera instancia del distrito de la Magdalena que, como consecuencia de haber chocado, efectivamente maniobras, dos máquinas de mercancías, resultaron lesionados los obreros enganchadores Blas Cortés León y Antonio Canalejo Mejías.

Ambos fueron asistidos en la clínica de urgencia de la referida estación por el facultativo de la Compañía, señor Infesta, el cual diagnosticó las lesiones que sufren los dos ferroviarios de pronóstico reservado.

Otro obrero ferroviario lesionado

También comunica el jefe de la referida estación al mismo Juzgado que en ocasión de estar prestando servicio el mozo Rosendo García Gál, sufrió contusiones de pronóstico reservado, siendo igualmente asistido por el repetido doctor Infesta.

El lesionado, después de ser curado de primera intención, pasó á su domicilio, como sus dos compañeros.

Accidente de trabajo

Ha sido curado de una herida incisa en la mano izquierda el joven Eduardo López (Carrasco), de catorce años, con domicilio en calle Fray Diego de Cádiz, cuya lesión se causó trabajando en la fábrica de don Antonio Hoyos, establecida en la Avenida de Miraflores.

De este accidente de trabajo dióse el debido conocimiento al Juzgado de primera instancia del distrito de San Román.

Detenidos por tenencia de armas

El Juzgado municipal de Bienes ha remitido al de instrucción del distrito de San Román determinadas diligencias relacionadas con la detención de los vecinos de aquella localidad Antonio Lozano Hernández y Antonio Sánchez, por el delito de tenencia de armas.

Con una cornamenta hiera á un joven y á una niña

Ha ocurrido el suceso en el Campo de los Mártires, siendo los protagonistas del suceso Angel Ríos Ariza, Miguel Gutiérrez García y la niña Carmen Ortega Cruces.

El primero arrebató al segundo una cornamenta, con la que jugaba al toro, y al arrojarla al suelo violentamente vino á lesionar al Miguel de una herida contusa en la región frontal, de pronóstico reservado.

Ambos fueron asistidos en la casa de socorro del Palacio de Justicia: la niña de contusiones y erosiones en ambos brazos y rodillas, y el Miguel de una herida contusa en la región frontal, de pronóstico reservado.

Antonio Ariza fué detenido, compareciendo ante el Juzgado de primera instancia del distrito de San Román, de donde después de presunta declaración, ingresó en la Carcel.

Manifiesto de la Guardia municipal

## LETAS DE LUTO

En Tetuán, donde residía, ha fallecido la respetable señora doña Dolores Ruiz, esposa de nuestro querido y particular amigo don Francisco Martínez, conresposnal nuestro en la ciudad plaza africana.

Era la finada persona estimadísima en aquella población, donde su muerte ha sido muy sentida, constituyendo el acto de dar sepultura al cadáver una sentida manifestación de duelo.

A su viudo y demás deudos enviamos nuestro sincero pésame por la desgracia que sufren.

Manifiesto de la Guardia municipal

## EL ANUNCIO ES EL MEJOR VIAJANTE DE TU CASA

SIN PROPAGANDA NO HAY COMERCIO POSIBLE

TODAVIA QUEDAN ROMANTICOS

LA NOVIA DEL FUTBOLISTA

"Si no vienes esta noche, me mato"

Los interesados serán los primeros en sorprenderse al leer esta información...

Tuvimos un presentimiento, que pudo en nosotros más que nuestra costumbre de ir al Café...

Los protagonistas.

Ella: Dieciocho años, alta, esbelta, morena, sevillana, con todo el alfiler de la tierra en su cara...

El: Terminó de servir al Rey hace muy poco tiempo. Buen mozo, simpático, educado, gran persona...

Antecedentes.

Nuestro amigo el futbolista tuvo un disgusto con su novia; uno de esos disgustos tan corrientes entre novios...

Rápida, se ignora, quedando parada en el último peldaño de la escalera...

Motivos del disgusto? Nada. Ella que se enteró que las noches que faltaba a la ópera...

La acompañamos a su casa, próxima a aquel lugar. La familia no se había apercebido de la escapatoria...

Yo voy a donde me da la gana, y hago lo que me parece. ¿Te enteras? Si lo quieres así bueno, y si no también...

El coronel Valdés marcha a Madrid, para ingresar en el Hospital de la Cruz Roja de San José y Santa Adela...

Epilogo.

Se plantea el drama. Entramos aquella tarde en el cabaret. Nuestro amigo, al compás de un «shimmy» salvaje...

Dentro de muy pocos días se publicará la noticia del próximo enlace matrimonial de ella y él.

La carta terminaba: «Esta noche no vienes a verme, te juro por lo más sagrado que nunca más me verás...»

El domingo próximo celebrará Junta general el Comité provincial de la Cruz Roja...

El desenlace. Comimos, y, como de costumbre, nos dirigimos a nuestro Café.

Según el cuento militar de Arrieches y Félix Quintana, cuya partitura, original del glorioso maestro Semmano, será interpretada por el Quinteto Serrano...

«¿Qué piensas hacer?» le dije. «No ir. Pero es que no te quieres? Más que nunca. Entonces...?»

«Pienso darte una lección. A las mujeres hay que tratarlas así. Po lo conoces tú a las mujeres si crees todo lo que digan. Pienso asustarte, para salirse con la suya. No hablamos más del asunto. Nuestro amigo siguió bailando, fríolo é indiferente, y nosotros salimos del «cabaret» preocupados.

«¿Qué piensas hacer?» le dije. «No ir. Pero es que no te quieres? Más que nunca. Entonces...?»

«¿Qué piensas hacer?» le dije. «No ir. Pero es que no te quieres? Más que nunca. Entonces...?»

«¿Qué piensas hacer?» le dije. «No ir. Pero es que no te quieres? Más que nunca. Entonces...?»

«¿Qué piensas hacer?» le dije. «No ir. Pero es que no te quieres? Más que nunca. Entonces...?»

Cádiz

Se ha verificado la apertura de pliegos para el concurso de proyectos que organiza el Ayuntamiento para obras de urbanización y ensanche de la población...

Para todo ello el Municipio se propone concertar un empréstito. Se presentaron al concurso diez proposiciones...

El presidente del Directorio ha enviado al Ayuntamiento una fotografía de gran tamaño y excelente factura...

El Ayuntamiento de Cádiz, de tan gloriosa tradición é historia. El marqués de Estella.—30 Enero 1925.

Según comunica la Guardia civil de Conil a este Gobierno, en la carretera general de Cádiz a Málaga y en el kilómetro 23, por defectos en la dirección del vehículo, chocó contra un árbol el automóvil de la matrícula de Cádiz número 956...

El vehículo era ocupado por los vecinos de Arcos Manuel Armario Angulo y Jesús Fradilla Asencio; el primero sufrió tan graves lesiones en la cabeza, que falleció en Vejer...

El automóvil quedó destruido en la carretera. A bordo del vapor «Antonio Cola», llegado de Larache esta mañana, ha venido el coronel de Estado Mayor don Luis Valdés Cabanilles...

Le acompaña su sobrino, don Senén García Valdés, y su secretario, don Víctor Méndez, tenientes de Regulares de Caballería y de Infantería, respectivamente.

El coronel Valdés marcha a Madrid, para ingresar en el Hospital de la Cruz Roja de San José y Santa Adela.

Para mañana se anuncia en el Principal, por la compañía Gueñellas, el reciente éxito de Muñoz Seca, «La Teta».

Esta noche, a beneficio del Centro Escolar, se pone en escena «Cancionero».

Tan pronto como termine su actuación la compañía, se proyectará la película «Alma de Dios», basada en la zarzuela del mismo título.

Desde luego saldrá una gran cabalgata, que se organizará bajo la dirección de inspirado artista; las calles de costumbre lucirán especial esplendor y habrá concursos de máscaras y comparsas.

Llegó de Fernando Poo y escalas el trasatlántico «Alicante», conduciendo para Cádiz 18 pasajeros, en tránsito para otros puertos, 30.

Como se había anunciado, se efectuó hoy la excursión a Jerez, de los marinos de la escuadra inglesa fundada en el puerto, y a cuya fila invitaba el señor alcalde.

El domingo próximo celebrará Junta general el Comité provincial de la Cruz Roja.—Gómez.

CORTEGANA

Se han terminado en este humilde templo parroquial los solemnes cultos que se han celebrado en honor de la Virgen Milagrosa, predicando el día 3 y en el último ejercicio de novena...

Ante que con el carácter de interino, parece ser ya un hecho que se cubra la vacante de la Secretaría de este Ayuntamiento con el oficial mayor del de Isla Cristina...

Terminada su gestión en esta compañía, primera de la Guardia civil, se ha trasladado a la Comandancia de Jaén el capitán que le mandaba, don Leandro García...

Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado la fiesta de San Blas en la ermita del castillo, y en la purgona se celebra actualmente la piadosa y simpática novena de Nuestra Señora de Lourdes...

Es muy de lamentar que, no obstante producirse en esta región bastante trigo, por carencia de él y elevación de precios en las harinas, según afirman estos industriales, tengamos que sufrir la carestía de comer tan caro el pan...

En estos días han podido acudir las Hermanas de los Pobres para su asilo de ancianos deramparados, establecido en Araucana.

Por cierto que no deja de ser raro que a dichas hermanas de la Caridad se les cobre el misero viático en auto por la Sociedad de Santa Teresa, siendo así que postulan para beneficiar a los ancianos hijos de estos pueblos de la Sierra...

Están ya al terminarse las importantes obras de reparación y conservación de este templo parroquial costeadas con limosnas venidas del arzobispado y de respetables personas de fuera, que generosa y caritativamente, las han ofrecido a nuestro señor arcipreste.—Corresponsal.

Desaparece una anciana y se le encuentra muerta.

El alcalde de Villanueva comunicó al gobernador civil que la anciana de setenta y seis años Isabel Fernández, que tenía perturbadas sus facultades mentales, había desaparecido de su domicilio...

En la mañana de hoy ha aparecido el cadáver de la anciana en término de Amalcalzar. Se cree que haya muerto de frío.

VIDA OBRERA

Los camareros

La Sociedad de Camareros de la Unión Sevillana (sección de España), en Junta general nombró el Consejo, Administración y Redacción de su Revista, próxima a reaparecer.

Para asegurar la vida de la misma precisa la cooperación de los afiliados, y a ellos recurren los organizadores, habiéndose nombrado una comisión, compuesta de tres compañeros, que se dedicarán, donde trabajan los asociados, a hacer una suscripción voluntaria.

Llamam la atención a los representantes que convienen con este fin en la confianza que los honran y benefician con sus anuncios.

La Revista, órgano defensor del gremio, será portavoz en España y en el extranjero de sus aspiraciones e intereses.

Los organizadores dan anticipadamente las gracias a los consocios de industrias y fabricaciones que los favorezcan con sus anuncios, y a los representantes, a todos en general, y muy en particular a la Prensa de Sevilla por la ayuda prestada.

Platería Fina Todo de Ocasión Velázquez, 13

Agua Colonia del PILAR

Usela usted y su sensibilidad será acariciada por el encanto de su perfume intenso y característico. En todas las buenas Farmacias, Droguerías y Perfumerías y en LA CRUZ ROJA Velázquez, 17 y Ríjula núm. 1.

El incendio en el mercado de Triana

El Juzgado del distrito del Salvador, al cual corresponde instruir su marío con motivo del incendio que en la madrugada de ayer se declaró en una de las casetas del mercado de Triana, ha tomado declaración a varios de los dueños de puestos que fueron pastos de las llamas...

También ha practicado el Juzgado una averiguación encaminada a averiguar las verdaderas causas que originaron el siniestro.

En la Asamblea general celebrada anoche por esta Sociedad en la Cámara de Comercio fue reelegido por aclamación el anterior Consejo de Administración, cubriéndose dos puestos vacantes.

Dicho Consejo queda constituido del modo siguiente:

Presidente, don Eustaquio González de los Ríos; vicepresidente, don Máximo Hortal; secretario, don Cristóbal Andújar; vicepresidente, don Hedefonso Cuesta; tesorerero, don Ramón Perdigón; vicesesorerero, don Manuel Quijano; contador, don José Camillero; vicecontador, don Julián Lamadrid; vocales: don José Guerrero, don Remigio Ruiz, don Antonio Jiménez Pérez y don Rafael García Junco.

EXPORTADORES

La Compañía de Seguros Marítimos LA FONCIERE, una de las más importantes de Europa, cubre la avería particular en líquidos, aceites, vinos y aceitunas, comprendiendo los derrames y salideros, y con franquicia del cinco por ciento a deducir bulto por bulto.

Agencia general en Sevilla, Hernando Colón, 6.

VENDO cambio automóvil en ropero — Zaragoza, 70

Teatro Cervantes

Sábado 7 Febrero de 1925

Acontecimiento Teatra

ESTRENO EN ESTE TEATRO

LA TELA

de Muñoz Seca y Pérez Fernández.

LA TELA

ha sido el mayor éxito del año.

LA TELA

ha llenado el Teatro San Fernando todas las veces que se ha puesto.

LA TELA

Obtiene una brillante interpretación por parte de la compañía Plá-Ibáñez.

LA TELA

Se representará ahora en el Teatro Cervantes

en FUNCION POPULAR

a precios populares.

LA TELA

se podrá ver ahora en Cervantes a los siguientes

PRECIOS:

Butaca . . . . . 2 pts.

Anfiteatro . . . . . 1'50

Delantero de 1.ª grada 100

Delantero de 2.ª . . . . . 0'75

Entrada de 1.ª . . . . . 0'60

Paraiso . . . . . 0'30

HACIENDA

La venta del edificio del Pópulo

De orden del Directorio, el ministro de Gracia y Justicia se dirigió al de Hacienda, expresándole la conveniencia de proceder a la enajenación del edificio del Pópulo destinado a cárcel, interesándose de esta Delegación de Hacienda los antecedentes o datos necesarios que pudan facilitar la realización de dicho acuerdo.

Señalado el pago por esta Delegación de Hacienda de las cantidades que corresponden a los Ayuntamientos de esta provincia por el 20 por 100 sobre las cuotas de Urbana e Industrial del primer trimestre del año actual, se pone en conocimiento de las Corporaciones interesadas para que las hagan efectivas en la Depositaria-Pagaduría dentro del mes actual, pues de no hacerlo, serán reintegradas al Tesoro.

La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas ha concedido los mesados de supervivencia a doña María García Román, viuda del peón caminero Antonio Romero Jiménez.

Pagos para mañana sábado:

Libramientos a favor de don Cristóbal Román, secretario del Gobierno civil, señor jefe de vigilancia, don Carlos Ferrand, señor administrador principal de Correos, don Mariano de la Haba, don Luis Madariaga, señor jefe de Seguridad, don Julio Escobar, don Gonzalo Márquez, señor jefe de la sección de Telégrafos, don Ignacio Susillo, don Alfonso Ester, don Baldomero Camporredondo, don Luis Fernández, don Vicente Pasejún, don Manuel Haaz, don Joaquín Delgado, don Francisco Ortiz, don Antonio López, don Jaime Coll, don Antonio Enrile, don Francisco Cerdo, don Francisco Clavijo, don Emilio Téllez, don Aurelio Romero, don Bartolomé Cassola, don José Pachón, don Joaquín Barroel, don José de los Reyes, don Isaias Prado, don José Casado, don José Rodríguez, don Antonio Naranjo, don Luis Fernández, don Ignacio Susillo, don Juan Conde, don Carlos García de Castro, don Luis Alarcón, don Salvador Díaz, señores Carbonell y Compañía, don Juan Jiménez y señor administrador de la Aduana.

Suma, 14.927'60 pesetas.

Agregando los donativos recordados en la redacción de EL LIBERAL y los enviados directamente a la viuda, que suman 1.756'75 pesetas, dan un total de 16.684'35 pesetas.

Los donativos deben enviarse al Colegio Médico, de diez a una ó de seis a ocho, y a cualquier hora, a Federación Sanitaria, Plaza del Pacifico, 9, donde se recogerán mediante la entrega del correspondiente recibo.

Para ver y dar barato Camisas, camisetas y calcetines DIGORAS. SIERPES. 57

Espectáculos

Funciones por el día 7

TEATRO SAN FERNANDO.

Compañía Alcoriza. El canchil de hierro. A las diez.

TEATRO CERVANTES. Compañía Pla-Ibáñez. La tela. A las nueve y media.

TEATRO DEL DUQUE. Compañía de zarzuela y opereta. A las siete y tres cuartos. Seis niños, cuatro pesetas. A las nueve y media. Flor del campo. A las diez y media. Don Quintín, el amargoso. A las doce y cuarto. El regalo de boda.

SALON LORENS. Cinematógrafo selecto. Coqueta irresistible (estreno) y El último robo. De seis a doce y media.

SALON IMPERIAL. Cinematógrafo selecto. La alegría del batallón. A las seis.

El Hogar Español Sociedad Cooperativa de Crédito Hipotecario — MADRID —

Interés médico, dándose grandes facilidades para los de construcción.

Agencias: En Barcelona, calle Latorra, 1; en Buenos Aires, Reconquista, 331, y en Sevilla, calle de Zaragoza, 19

Sevilla, calle de Zaragoza, 19

LEAUSTED MANANA El Liberal

Para la familia del médico de San Nicolás del Puerto

Suma anterior de Federación Sanitaria, 14.634'60 pesetas. Don Tomas Sese, médico titular de La Victoria (Córdoba), 30 pesetas; don Eduardo Cobos, médico de Sevilla, 25; don Rodolfo D'Angelo, médico de idem, 25; don Manuel D'Herbes, médico titular de Caprión de los Céspedes, 25; don Eduardo González, médico titular de Almonte (Huelva), 25. Cuestación del Castillo de las Guardas (Sevilla), 40. Donantes: don Antonio López, 10; don Antonio Romero, 10; don Francisco de P. Pró, 10, y don Aurelio Valdés, 10. De la cuestación hecha en Palomares, por el médico titular don Joaquín Zapata (segunda remesa), 23 pesetas. Donantes: don José García, 10; señor Ruiz Caval, 10, y el maestro nacional, 3. Cuestación hecha en Los Molares, por el médico titular don Felipe López Ailbarracín, 100. Donantes: el Ayuntamiento, 10; don Felipe López Ailbarracín, 25; con 5 pesetas, don Juan de la Calle, y Reiroso y don José Rincón, con 2 pesetas, don Juan Rivero, don José Medina, doña Benita Valladares, don Francisco Rincón, don Antonio Rincón, don Manuel Vélez, don Manuel Vélez Pérez, don Juan Pérez, don Carlos de la Calle, don Baldomero Moreno, don Diego López, don José Villegas y doña Isabel Moreno; con 1 peseta, don José de la Cruz, don Juan Vela, don Francisco Sánchez, don Pedro Rodríguez, don Juan Rincón, don Manuel Rincón, don Juan Rincón, don Antonio Gómez, don Francisco Vélez, don Sebastián Rincón, don Andrés Corcuella, don Eduardo Lobillo, don Jerónimo Madero, don Juan Celman, don Antonio Vela, doña Amalia Moreno, doña Catalina Rodríguez, don Antonio Moreno, don Carlos Domínguez, don José Rubio, don Manuel Romero, don Manuel Utrera, don José Colorado, don Aniceto Moreno, don José Gómez, don José Moreno, don Higinio Rodríguez y don Manuel Ruiz Castillo; con 0'50 céntimos, don Antonio Rincón y la señorita Agueda López Silva.

Suma, 14.927'60 pesetas. Agregando los donativos recordados en la redacción de EL LIBERAL y los enviados directamente a la viuda, que suman 1.756'75 pesetas, dan un total de 16.684'35 pesetas.

Los donativos deben enviarse al Colegio Médico, de diez a una ó de seis a ocho, y a cualquier hora, a Federación Sanitaria, Plaza del Pacifico, 9, donde se recogerán mediante la entrega del correspondiente recibo.

Para ver y dar barato Camisas, camisetas y calcetines DIGORAS. SIERPES. 57

Espectáculos

Funciones por el día 7

TEATRO SAN FERNANDO.

Compañía Alcoriza. El canchil de hierro. A las diez.

TEATRO CERVANTES. Compañía Pla-Ibáñez. La tela. A las nueve y media.

TEATRO DEL DUQUE. Compañía de zarzuela y opereta. A las siete y tres cuartos. Seis niños, cuatro pesetas. A las nueve y media. Flor del campo. A las diez y media. Don Quintín, el amargoso. A las doce y cuarto. El regalo de boda.

SALON LORENS. Cinematógrafo selecto. Coqueta irresistible (estreno) y El último robo. De seis a doce y media.

SALON IMPERIAL. Cinematógrafo selecto. La alegría del batallón. A las seis.

Ciudad del Betis CALZADOS ESTRANY Los mejores :: Los más bonitos :: Los más baratos Don Alonso el Sabio núm. 9, y Feria, 79 y 81 MALAGA CORDOBA HUELVA Pasaje de Heredia, 62 al 72 Claudio Marcelo, 1 Cast. lar núm. 6

Platería Fina Todo de Ocasión Velázquez, 13 Agua Colonia del PILAR Usela usted y su sensibilidad será acariciada por el encanto de su perfume intenso y característico. En todas las buenas Farmacias, Droguerías y Perfumerías y en LA CRUZ ROJA Velázquez, 17 y Ríjula núm. 1.

Mejor que las joyas!! No hay esorcio comparable con un bonito cutis. Empleando los productos DOGARESA con erva y embel e ce tan preciosa a h. J. JABON EXTRACTO LIOCIÓN COLONIA POLVOS

INFORMACION TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA

EDICION DE LA NOCHE DEL DIA

Primo de Rivera ha hecho promesas de dedicar lo que le queda de vida al servicio de la Patria

El "Diario Oficial de Guerra" publica hoy la circular disponiendo que desde el presente año se suprima el sorteo de reclutas

Sánchez Mejías ha llevado el pleito taurino a los Tribunales, encargando de su defensa a La Cierva

Despacho con el Presidente

Madrid 6 (3 t.) En el ministerio de la Guerra despacharon esta mañana con el general Primo de Rivera los subsecretarios de Trabajo, Estado, Fomento e Instrucción Pública y el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional.

Visitas

Terminado el despacho, el marqués de Estella recibió la visita de una Comisión de fuerzas vivas de Melilla, presidida por el general García Aldave.

El Rey á Aranjuez

Esta mañana marchó á Aranjuez, donde permanecerá todo el día, su majestad el Rey.

Llegada de la princesa de Salm Salm

En el expreso de Irún llegó la princesa de Salm Salm, acompañada de sus hijos.

El marqués de Magaz en situación de disponible

La Gaceta de hoy publica un decreto disponiendo que el vicealmirante de la Armada don Antonio Magaz, marqués de Magaz, quede para eventualidades del servicio en la corte, continuando en el cargo de vocal del Directorio militar.

Sánchez Mejías lleva el pleito taurino a los Tribunales, encargando de su defensa al Sr. Cierva

El matador de toros Ignacio Sánchez Mejías, ante el reiterado voto impuesto por la Asociación de Empresarios, ha decidido acudir á los tribunales, encomendando el asunto al decano del Colegio de Abogados, don Juan de la Cierva, que ha empezado á actuar hoy mismo.

Treinta millones en Obligaciones hipotecarias

La Compañía de los ferrocarriles Andaluces ha solicitado del Consejo Superior Ferrovionario autorización para poner en circulación obligaciones hipotecarias por valor de 30 millones de pesetas.

Nuevo inspector regional de alcoholes

La Gaceta de hoy publica una orden nombrando inspector regional de alcoholes, afecto á la Delegación regia en la represión del contrabando y defraudación, en la zona del Sur, á don Julio Nebreda.

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publica una circular suprimiendo el sorteo de reclutas

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una circular en la que dice que en vista de las repetidas consultas formuladas acerca de la legislación que ha de aplicarse á los mozos alistados para el reemplazo del corriente año, se determina:

1.º Que en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 2.º del decreto-ley de 29 de Marzo último, relativo á reclutamiento y reemplazo del Ejército, sus preceptos se aplicarán á los mozos alistados el año actual y á los procedentes de revisiones de reemplazos anteriores, para lo cual se publicará el correspondiente Reglamento articulando sus preceptos.

2.º Que como el citado vigente decreto-ley dispone sean incorporados á filas la totalidad de los mozos declarados útiles para el servicio, no tendrá lugar en el mes de Febrero el sorteo prevenido por el capítulo 6.º de la anterior ley de 27 de Febrero de 1912.

Nuestra acción en Africa

Zona de Melilla

Nombramiento de caides

Melilla.—En el zoco El Jamís, de la cabila de Benibufri, ha sido entregado, con la solemnidad de costumbre, el nombramiento de caid de dicha cabila.

Continúa en el misterio la desaparición del carbonero Diez

Bilbao.—A pesar de las activas y constantes pesquisas de la policía, continúa rodeado del más impenetrable misterio la desaparición del carbonero Diez.

No se permitirá la salida de ganado

Zaragoza.—El gobernador ha circulado severas órdenes para que bajo ningún pretexto se permita la salida de la provincia de una sola cabeza de ganado.

Próxima llegada de un equipo de fútbol

Vigo.—Se ha recibido un cablegrama de Buenos Aires anunciando la salida del equipo de fútbol Boca-Junos, que llegará á esta capital el próximo día 25, conteniendo el 27 y el 29 con el Celta de Vigo.

Para la instalación de un tren aéreo

Andújar.—Han dado comienzo los trabajos de explotación de terrenos para el tendido del cable del tren aéreo de viajeros y mercancías que, partiendo de Arjona, llegará hasta Andújar.

Barcelona

El estafador Tirbau parece que está en Cádiz

Barcelona 6 (5 t.) Por conducto particular, se sabe que el comerciante de calzado Tirbau, que se fugó de esta capital después de haber cometido estafas por valor de tres millones de pesetas, se halla actualmente en Cádiz, donde posee unos bienes á nombre de otras personas que se han prestado á realizar la venta de ellos, entregándole después el dinero.

La estafa á la Compañía de Teléfonos

El nuevo juez

El nuevo juez instructor del sumario por estafa á la compañía de Teléfonos continúa estudiando el sumario, no comenzando hasta mañana sus actuaciones. Una de sus primeras gestiones será trasladarse á la cárcel para comunicar á los presos el cambio de juez.

La Guardia civil detiene un camión cargado de carne

Se ha tenido noticia de que en las proximidades de Cervera, la pareja de la Guardia civil que prestaba servicio en la carretera de Lérida, dió el alto á un camión que por allí pasó.

Zona de Larache

El general Riquelme y revista las fuerzas

Larache.—El general Riquelme ha revistado las fuerzas de la guarnición.

Continúan los bombardeos

Las escuadrillas aéreas siguen efectuando vuelos sobre las cabilas rebeldes, bombardeando eficazmente varias concentraciones enemigas.

Los nuevos diocacos

Para asegurar el tránsito de Samien se han instalado dos nuevos diocacos.

Movimiento de fuerzas

Procedente de Alcazar ha llegado la columna del coronel García Bollox.

La de González Carrasco, después de establecer la nueva línea entre Kandussi y Majda, regresó al campamento general, donde continuará cooperando á los movimientos de otras columnas.

Para descansar Han llegado á la plaza el coronel González Carrasco y otros jefes, con objeto de descansar unos días.

PROVINCIAS

Comisión á Málaga

Almería.—Ha salido para Málaga una Comisión con objeto de conferenciar con el presidente de la Compañía de Ferrocarriles Andaluces, á fin de recabar las rápidas comunicaciones entre Almería y Madrid.

La Guardia civil ha detenido á los reclusos fugados de la Cárcel de Córdoba

Córdoba.—La Guardia civil ha detenido á los reclusos Eugenio Caba y Elías Gallego, fugados de la Cárcel de esta capital.

Los detenidos han manifestado que la evasión se la facilitó el vigilante Eugenio

Ambos ingresaron en celdas de castigo.

Continúa en el misterio la desaparición del carbonero Diez

Bilbao.—A pesar de las activas y constantes pesquisas de la policía, continúa rodeado del más impenetrable misterio la desaparición del carbonero Diez.

No se permitirá la salida de ganado

Zaragoza.—El gobernador ha circulado severas órdenes para que bajo ningún pretexto se permita la salida de la provincia de una sola cabeza de ganado.

Próxima llegada de un equipo de fútbol

Vigo.—Se ha recibido un cablegrama de Buenos Aires anunciando la salida del equipo de fútbol Boca-Junos, que llegará á esta capital el próximo día 25, conteniendo el 27 y el 29 con el Celta de Vigo.

Para la instalación de un tren aéreo

Andújar.—Han dado comienzo los trabajos de explotación de terrenos para el tendido del cable del tren aéreo de viajeros y mercancías que, partiendo de Arjona, llegará hasta Andújar.

Barcelona

El estafador Tirbau parece que está en Cádiz

Barcelona 6 (5 t.) Por conducto particular, se sabe que el comerciante de calzado Tirbau, que se fugó de esta capital después de haber cometido estafas por valor de tres millones de pesetas, se halla actualmente en Cádiz, donde posee unos bienes á nombre de otras personas que se han prestado á realizar la venta de ellos, entregándole después el dinero.

La estafa á la Compañía de Teléfonos

El nuevo juez

El nuevo juez instructor del sumario por estafa á la compañía de Teléfonos continúa estudiando el sumario, no comenzando hasta mañana sus actuaciones. Una de sus primeras gestiones será trasladarse á la cárcel para comunicar á los presos el cambio de juez.

La Guardia civil detiene un camión cargado de carne

Se ha tenido noticia de que en las proximidades de Cervera, la pareja de la Guardia civil que prestaba servicio en la carretera de Lérida, dió el alto á un camión que por allí pasó.

Zona de Larache

El general Riquelme y revista las fuerzas

Larache.—El general Riquelme ha revistado las fuerzas de la guarnición.

Continúan los bombardeos

Las escuadrillas aéreas siguen efectuando vuelos sobre las cabilas rebeldes, bombardeando eficazmente varias concentraciones enemigas.

Los nuevos diocacos

Para asegurar el tránsito de Samien se han instalado dos nuevos diocacos.

Movimiento de fuerzas

Procedente de Alcazar ha llegado la columna del coronel García Bollox.

EXTRANJERO Un remedio contra la tuberculosis

Copenhague.—Ha sido descubierta recientemente un remedio para la tuberculosis, llamado «Saccresina».

Los primeros ensayos se han hecho con un magnífico resultado, habiéndose tratado con el nuevo procedimiento á más de 300 personas enfermas, del hasta ahora incurable mal.

Varios jefes revolucionarios se apoderan de diversos pueblos

Managua (Nicaragua).—El general Ferreras se ha apoderado de varios pueblos, y lo propio han hecho otros jefes revolucionarios á sus órdenes.

San cortado las comunicaciones telegráficas y ferroviarias, y han cometido gran número de tropelías, hiriendo muchos muertos y heridos.

El Gobierno de Nicaragua ha enviado tropas para combatir á los rebeldes

En las poblaciones cercanas á donde ha estallado el foco revolucionario reina gran alarma.

Noticias sueltas

Londres.—El Consejo de ministros ha aprobado un proyecto de respuesta á la nota del ministro de Hacienda francés.

Berlín.—Comunican de Moscú que el Gobierno ha ordenado á su embajador en Washington entable negociaciones sobre la liquidación de las deudas de guerra.

Nueva York.—En breve se verificará la boda de James Raqueteller con la señorita Nancy Carniger.

NOTICIAS

El gobernador civil interino, presidente de la Audiencia, señor Muñoz Bocanegra, manifestó esta mañana á los periodistas que no tenía noticia alguna de interés que comunicáries y no recibió visita alguna.

Oculista Dr. CACACE, Juan Rabadán 22, (S. Lorenzo)

Dr. CASTELL, Especialista en las enfermedades de la piel, sifilíticas y venéreas. Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5.—Zaragoza, 15.

Equipe su bicicleta con Cámaras y Cubiertas MICHELIN CABLE: Agencia exclusiva para Andalucía: M. Arteman, S. en C. Sierpes, 80.-Sevilla

Marcharon á Málaga don Felipe Alvarez Sor y familia, y el maquinista de la Armada don Jesús Pareda.

Dr. Gómez. Entes. niños, Bolsa, 7

GASQUET :: SIERPES, 34

Dr. Asián Oculista, Alameda 48

Se encuentra en Sevilla, procedente de Málaga, don Miguel Catal Vera y señora.

Joyería infantil; joyas pequeñas para niños.—Morales.—Francos, 33.

Dr. Ríos Sarmiento, enfermedades del pecho, Fernandez y González, 2.

Llegó de Málaga el piloto aviador civil don Ramiro Cajar Pineda.

Medias y Calcetines SANSON

Llegaron de Jerez don Marcelino Picardo y don Mateo Vergara.

Casa Cobán.—Durante la obra de la Campana trasladó el despacho de casas á Trajano, 16, Sevilla.

La Dirección general de Primera Enseñanza reclama de los maestros nacionales, por conducto de las Secciones Administrativas, unos datos estadísticos relativos á sus escuelas, conforme con un modelo que se remitirá á cada uno.

GRAN OCASION

Se liquidan 20.000 bombillas eléctricas Mazda, de 25 y 32 bujías, á 10 pesetas docena. Gran surtido en material eléctrico para instalaciones.

INTENTO DE SUICIDIO

El capitán del "Juan Antonio" se dispara un tiro en la cabeza

A la una de la tarde tuvimos conocimiento de que en el puerto, en su camarote del vapor «Juan Antonio», se había suicidado su capitán.

El capitán del «Juan Antonio» se encontraba allí. No había muerto, por fortuna.

No recibe el médico del Dispensario, nuestro distinguido amigo don Juan Ruiz, quien nos da toda clase de facilidades para nuestra información, y nos permite que veamos al capitán, que está muy grave, pero no hace temer su estado un minuto desenlace.

Lo han traído muy pronto—nos dice—y eso quizás lo salve. Entró muy mal; pero va reaccionando, como usted ve.

El herido nos mira á todos, y el doctor Ruiz le pregunta cómo se llama y por qué ha atentado contra su vida.

No contesta, y recogiendo el embozo de la cama procura taparse el rostro. Salimos de la enfermería para tomar nuestras notas.

Se llama el capitán José Bilbao Soaiza, de cuarenta y cinco años, natural de Mundicac (Vizcaya), y

DESDE HOY... Pescado fresco á todas horas

Las Pescaderías Sevillanas inauguran sus dos primeros despachos

Si en Sevilla hubiera esas pescaderías que hay en Madrid—suelen decir los que van á la corte con mucha frecuencia.

Desde hoy cuenta Sevilla con dos despachos de pescado fresco, con más lujo, más higiene, más presentación, más amplitud y más comodidad para el público que en Madrid. Sevilla no se queda atrás en nada, y en muchas cosas supera á Madrid y Barcelona.

El despacho de pescado que esta mañana se inauguró en el mercado de la Feria, esquina á Peris Mencheta (García), no lo hay ni en Madrid ni en Londres. Y decimos Londres, porque los planos son el modelo exacto de una de las más acreditadas pescaderías de la capital de Inglaterra, mejorada, en lo que toca á la parte de instalación, por el arquitecto sevillano don Juan Talavera.

Esa mejora se ha hecho para adaptar la instalación á nuestro clima y á la forma de realizarse las ventas.

Los dos despachos—el de la calle Feria y el de la plaza de la Encarnación, 12, cerca de calle Imagen—están montados con arreglo á los últimos adelantos. Los adelantos en pescadería se reducen á tener agua abundante, mármol y azulejos en todas las dependencias, recipientes especiales para manejar el pescado y procurar por todos los medios el mayor aseo en todas las operaciones.

Los dos despachos de la calle Feria y de la plaza de la Encarnación, 12, cerca de calle Imagen—están montados con arreglo á los últimos adelantos. Los adelantos en pescadería se reducen á tener agua abundante, mármol y azulejos en todas las dependencias, recipientes especiales para manejar el pescado y procurar por todos los medios el mayor aseo en todas las operaciones.

Con ese plan es seguro el éxito. Con ese plan y con esta consignación que tienen los empleados. Esto es muy importante y queremos que el público lo recuerde siempre. Nuestra mayor satisfacción sería que los compradores se aprendieran de memoria lo que han de saber nuestros empleados.

—¿Y es? —Ahí lo lleva usted, para que lo reproduzca en EL LIBERAL.

El pescado que se venderá será siempre fresco, y se despachará á cualquier hora del día.

El paso será siempre exacto. El precio estará anotado á la vista del público, y por ningún concepto podrá variarse.

La dependencia será siempre amable y respetuosa con el público. El dependiente que faltase á cualquiera de estos detalles perderá el empleo en la casa.

Las reclamaciones, suplica la Administración de las Pescaderías Sevillanas, que sean hechas antes de salir del establecimiento, tanto sobre la calidad del pescado, caso éste completamente imposible de ocurrir, como sobre precios, peso y cambios.

No se harán descuentos, ni se darán gratificaciones.

—Esta es la mayor garantía que puede tener el público. —Eso queremos y deseamos. Lo conseguiremos—nos dicen los gerentes de la Sociedad.

Creemos que sí. Desde luego aseguramos que los dos establecimientos que esta mañana abrieron sus puertas en la calle Feria, 105 y Peris Mencheta, 1 (esquina al Mercadillo), y en la plaza de la Encarnación, 12, (próximo á calle Imagen), honran á Sevilla. No cabe más juicio, dentro de la sencillez, ni más higiene hasta en los más pequeños detalles. ¡Hay que ver lo agradable que resulta á los ojos el pescado colocado en esas condiciones...!

El Liberal

Se suscribe a 2 ptas. al mes

El Liberal

EXPOSICION IBERO-AMERICANA

El señor alcalde nos entrega la siguiente Nota de la última Comisión permanente, que dice así: Sesión del 5 de Febrero de 1925. Se da posesión al señor Montoto.

Conoce la Comisión un despacho del ministro de España en Buenos Aires participando que las Cámaras de aquella República se reunirán en el mes de Mayo, y entonces conocerán del proyecto de subvención al Certamen de Sevilla.

El señor Benjumea Pareja da lectura a un escrito determinando orientaciones, contenido y procedimientos para la Exposición de Agricultura y Ganadería. Fue muy felicitado por la importancia de su trabajo, que se acordó enviar a informe de la Cámara Agrícola y Asociación de Ganaderos, para comenzar inmediatamente la ejecución de lo propuesto.

Informa ampliamente el señor arquitecto del Hotel Alfonso XIII acerca de los procedimientos más rápidos para llegar a la conclusión de las obras en el referido hotel, ajustándose al mismo tiempo a las disponibilidades del Comité. Se acordó encomendar al señor arquitecto el estudio para llegar a la convocatoria de concursos por unidades de obra en grupos que abarquen el mayor volumen de obras de terminación, y que continúe entre tanto la ejecución de las ya concursadas.

Se acuerda el emplazamiento del hermoso monumento a los hermanos Alvarez Quintero, autorizando al señor arquitecto del Comité para que resuelva los detalles de carácter técnico de la obra. Se acuerda que pasen a la Comisión de Arte todos los antecedentes para el concurso del pabellón provisional de Arte Moderno, aportados últimamente al Comité, que han existido en otras Exposiciones.

Conforme a la propuesta del señor arquitecto del Comité, se acuerda la adjudicación de obras de terminación de talleres en los sectores tercero y cuarto de la Plaza de España, al señor don Alberto Levenfeld Spencer.

Conoce el Comité de unas cartas solicitando terrenos para expositorios, y acuerda determinar en la próxima sesión el canon de ocupación, previo informe encomendado al señor Caravaca.

Se autoriza al señor alcalde para que pueda exponer el monumento a José de San Martín en el recinto de la Exposición que estime conveniente.

LOS BILLETES FALSOS DE 500 PESETAS EN SEVILLA

En qué se diferencian los falsos de los legítimos

La información que publicamos ayer sobre los billetes falsos de 500 pesetas ha levantado el natural revuelo, el revuelo que era necesario levantar para que las cosas se aclararan.

Ayer recibimos la visita del secretario del Banco de España, quien nos confirmó que, efectivamente, habían sido inutilizados en la Sucursal de Sevilla dos billetes de 500 pesetas, por comprobarse que eran falsos.

En qué se conocen? ¿Puede usted decirnoslo? —Sí, señor. La Prensa de Madrid ha publicado un suelto, que facilitó el Banco de España, y si ustedes quieren una copia se les puede facilitar.

Con mucho gusto, señor. Y he aquí el aviso del Banco, que copiamos literalmente: «Habiéndose presentado en una Sucursal de este Banco un billete falso de la serie de 500 pesetas de la emisión de 28 de Enero de 1907, se pone en conocimiento del público, indicando a continuación las principales diferencias que los distinguen de los legítimos, que son las siguientes:

1.º—El grabado del mismo es de una tonalidad gris sin contrastes ni claroscuro.

2.º—El papel es más grueso, rugoso y de color agrisado, y no fino y blanco como los legítimos.

3.º—Medida la parte grabada, resulta ser de 142 milímetros de largo, mientras que en los legítimos sólo es de 138.

4.º—Se observa que las partes oscuras del guilloché están obtenidas con una sola línea, y en los legítimos se han cruzado líneas y además están más juntas.

Los Bancos comerciales

En los Bancos comerciales de Sevilla no se niegan a tomar billetes de 500 pesetas cuando éstos se entregan como pagos de letras u otras operaciones. Lo que ocurre es que se niegan a admitirlos a las personas que acuden para cambiarlos — nos dice nuestro visitante.

Ya hemos visto a un cobrador de un Banco comercial rechazar un billete de 500 pesetas al presentar una letra al cobro. Y sabemos que a algunas casas comerciales importantes les han admitido en esos Bancos los billetes de 500 pesetas; pero anotando en el

respaldo del recibo de entrega los números de esos billetes. Lo que ocurre es que siempre se rompe la cuerda por lo más delgado, porque lo que se le admite al cliente de importancia se le niega al comerciante pequeño. En los estancos no admiten tampoco los billetes de 500, ni los miran siquiera, por la sencilla razón de que se los rechazan a los estancieros en la Tabacalera.

La alarma no la hemos llevado al público nosotros, sino los Bancos, que no admiten ese papel moneda, ni como cambio ni como pago de letras a los que no son clientes fuertes. Con nuestro aviso hemos querido prevenir a aquellos a quienes se les puede causar un grave perjuicio, a los comerciantes pequeños, a los labradores de los pueblos, a los que vienen a Sevilla para hacer un negocio y cobran en el día.

El Banco de España admite todos los billetes de 500 pesetas que lleven; ahora que tienen que sujetarse los poseedores a la investigación necesaria, y si hay algo falso, ni le preguntan siquiera, sino que, cumpliendo con su deber, los inutilizan.

Con respecto a lo que dijimos de que al pagar el premio gordo se han dado billetes de 500 pesetas, nos comunican del Banco que allí se paga en la moneda que desea el que cobra, y que si hay muchos con billetes de 500 pesetas recibidos recientemente, pueden tener la tranquilidad de que son legítimos, y si quieren cambiarlos no tienen más que llegarse allí a las horas de oficina y se los cambiarán en el acto.

Nuevas series de billetes

El Banco está recogiendo paulatinamente todos los billetes de 500 pesetas, y ya están en circulación las nuevas series, como puede verse por el siguiente aviso: «En virtud de lo resuelto por el Consejo del Banco de España, desde el día de hoy se ponen en circulación las nuevas series de billetes de 1.000 y 500 pesetas que, respectivamente, llevan las fechas de 10 de Mayo y 15 de Julio de 1907.

Madrid 29 de Enero de 1925. A la Sucursal de Sevilla no ha llegado todavía la remesa de los nuevos billetes citados. Sólo han enviado algunos para que los estudien y conozcan los empleados.

La falsificación, nos dicen, debe ser muy exacta, pues desde que se advirtió sólo se han visto en Sevilla dos billetes, que al llegar al Banco se conocieron en seguida. Los Bancos particulares no deben extremar la nota rechazando los billetes de 500 pesetas, porque en el de España no ponen dificultad para admitirlos.

Ahora, los poseedores de esos billetes se han apresurado a ponerlos en circulación, por si acaso. Para conocimiento del público volvemos a escribir sobre este asunto, que tiene un interés grandísimo.

Ya saben los modestos comerciantes que los Bancos admiten como pago de letras los billetes de 500 pesetas, y si no lo hacen, han sido ellos los que han llevado la alarma al público.

A los establecimientos de bebidas. Para comprar servicio de loza y cristal no dejéis de visitar esta casa.

La Giraldita. Almirante Apodaca, 3 (frente a los Juzgados).

COLONIA DE PERIODISTAS

Sorteo de la tercera casa

Ayer tarde, en la Asociación de la Prensa, se reunió en Junta general extraordinaria la Colonia de Periodistas para la construcción de casas baratas, con objeto de proceder entre los colonos al sorteo de la tercera casa construida y cuya bendición tuvo lugar el pasado domingo.

El acto fué presidido por don Manuel de Terán, y al mismo concurrieron casi todos los colonos y varios socios protectores. Celebrada la Junta, el notario é ilustré académico don Félix Sánchez Blanco—un compañero más para todos nosotros—, previas las formalidades de rigor, procedió a comprobar y a meter en el bulto las papeletas con los nombres de los colonos.

En medio de la mayor expectación fué extraída por el señor Sánchez Blanco la bolita que contenía el nombre del afortunado, que resultó ser nuestro compañero de Redacción don Baldomero Laguillo, hermano de nuestro director.

El nuevo inquilino de La Colonia recibió las enhorabuñas de los compañeros allí presentes. Seguidamente se dió por terminado el acto.

SOCIEDAD

En la tarde del domingo, de cinco a ocho, tendrá lugar en el salón de fiestas del Pasaje de Oriente un té-dansant que, como los anteriores, promete resultar brillantísimo.

Al mismo se proponen concurrir las familias más distinguidas de la buena sociedad sevillana. En la parroquia del Sagrario tuvo efecto el enlace de la encantadora señorita Dolores Hernández Tallafé con don Prudencio Rissi Sevillano.

Apadrinaron a los novios doña Amadora Rissi y don Manuel Rodríguez, actuando de testigos don Manuel Hernández, don Juan Rissi y don Jorge Fernández.

Desearnos a los nuevos esposos muchas felicidades.

Lo mejor de lo mejor. El calzado de caballeros, señoras y niñas que se vende baratísimo en calle Alfalfa, 10.

A GALERIN

Mi gran amigo Agustín: Leo en EL LIBERAL tu «carta-llamada», y no me puedo sustraer al deseo de darte las gracias por tu interés, del cual tengo las más repetidas y acaloradas pruebas.

Es cierto que vuelvo a encargarme del vino Liendo, y aunque no pien del todo de salud, con los mejores deseos de trabajar.

Al volver a vender vino, lo hago introduciendo una marca nueva, llamada J. B., cuyo vino es de las mejores más antiguas de las Bodegas de Liendo. Es un vino de una finura inculcable, que ha sido considerado entre los inteligentes como una esencia del más refinado gusto.

Espero que el público, al beberlo, valore justamente clasificarlo, como merezca nuestra solera.

Saludo desde estas columnas al público en general, y a ti te envío el más apretado abrazo y mi salud cariñosa.

M. Campos, Dame. Comestibles para el mes. Antes de hacer sus compras visite los Almacenes Ruiz y Morillo, Reyes Católicos, 10 SEVILLA

CARTERA DE NOTICIAS

En Madrid se encuentra enferma la distinguida esposa del ilustre novelista don Armando Palacios Valdés.

Fútbol. El próximo domingo, a las tres de la tarde, en el campo del Barrio de San Pedro, se celebrará un partido amistoso entre los equipos Club Deportivo Mendizábal y Venera F. C.

Un hombre de ochenta años asegura que si a edad tan madura ni una muela le falta, ello es tan solo porque siempre para su dentadura usó el Licor del Polo.

En carta que nos escribe don Manuel Fernández se queja de que las Administraciones de lotería no colocan el letrero de «No hay billetes» cuando éstos se han terminado, pues en el último sorteo se vio precisado a entrar en todas para adquirir un décimo, lo que no pudo conseguir.

POMADA CEREO cura sabañones, alfilerados, quemaduras, herpes, eczema, sarna.

Llegaron de Málaga don Miguel López Fernández y don Alfonso Costa Pacheco.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Dr. Zbikowski. Javier Lasso, 1 de la Vega, 1

acompañada de su hijo don Antonio, ha regresado a Córdoba doña Juvenova Ariza Víctor, viuda de Vazquez de la Torre.

Vendo fincas. Arriendos. Traspasos. Hipotecas, 6 por 100. Único en Sevilla: San Eloy, 25.

En el correo marchó a Cádiz don Ricardo Pina.

Vías urinarias. Venéreo. Tintores, 14.

Marchó a Cádiz el inspector de movimiento de los ferrocarriles andaluces don Pedro Muñoz.

CAPILANES-MUDANZAS. Soto, SAN ELOY 16. Telfo. 675

Hemos recibido un atento saludo del nuevo presidente del Real Colegio de Médicos de Sevilla y su provincia, don Juan de la Rosa Illanes, ofreciéndonos en el desempeño de su nuevo cargo.

Agradecemos muy reconocidos la atención y deseos al distinguido médico los éxitos a que por sus méritos es acreedor.

El oculista Dr. Arana tiene consulta económica (2 ptas.), sólo para obreros, de 6 a 8, en Sagasta, 23.

La sociedad Unión de Empleados de Escritorio celebrará Junta general ordinaria mañana domingo, a las dos y media de la tarde.

Terminada esta reunión se constituirá la Sociedad en Junta extraordinaria en primera convocatoria para tratar de la reforma del Reglamento.

Se ruega a los asociados puntual asistencia.—La Directiva.

Por la Dirección general de obras públicas ha sido nombrado jefe de la división hidráulica del Guadalquivir, el ingeniero de caminos, canales y puertos don Antonio Pérez Muñoz.

En la casa de espartero de San Lorenzo fué asistida anoche Bernarda Moreno Serrano, de veintitrés años, con domicilio Evangelita, 11, la cual presentaba contusiones y erosiones en el lado derecho de la región hipogástrica. Dicha lesión se la produjo de una patada su vecino García Romero. Esta última quedó en la Comisaría.

Marcharon anoche en el expreso de Madrid don Joaquín González y don Francisco Gil Moreno.

A Madrid marchó anoche en el expreso don Manuel de la Cámara.

Ecija

Informaciones locales

Las reformas que se están llevando a cabo en el paseo del Salón, merecen consignarse. Ya han quedado completamente arrancados todos los árboles vetustos y feos que existían, habiéndose puesto en su lugar ahijantos, árbol que florece pronto. También se colocarán marraños para que todo forme un bonito conjunto.

Se van a modificar los asientos, tan anticuados que hoy existen, arreglándolos a la moderna, y también sufrirá reforma el tablado de la música.

Ni que decir tiene que el hermoso paseo quedará cual se merece el pueblo, y el público gustoso y satisfecho contempla el engrandecimiento de la ciudad.

La opinión aplaude al digno alcalde, don Luis de Saavedra, y a sus demás colaboradores, estimulándolos a que se siga por el camino que desde el primer día se trazaron, cuyos resultados en todos los órdenes administrativos se están tocando, pues no hay duda que en el transcurso de un poco de tiempo más, Ecija será otra, en relación a sus calles, al asero, al ornato y a su embellecimiento.

La gestión atenta y celosa del señor Saavedra Manglano, siempre dispuesto a servir los intereses de la población y el tacto y acierto con que aborda los problemas municipales, son garantía de éxito en las obras.—Gomis.

LA BOLSA

CAMBIOS

Día 6 de Febrero de 1925

Table with exchange rates: Francos 37/70, Libras 33/44, Liras 29/10, Belgas 26/10

QUINTAS.—Cuotas militares. Consultas sobre la nueva ley de reclutamiento, Miguel Escámez, Albareda, 64.—Sevilla.

VENTA DE AUTOMOVILES CON TAXIMETROS

Con paradas muy acreditadas y de buen rendimiento, en el centro de la capital. Razón: calle Granada núm. 2. Sevilla

UNDERWOOD EL CAMPEÓN MUNDIAL DURANTE 17 AÑOS CONSECUTIVOS

Advertisement for Underwood typewriter, featuring an image of the machine and text: 'Admirable por su sencillez, rapidez, pulcritud y solidez. 50.000 referencias en España.'

EL LIBERAL DE SEVILLA FOLLETIN N.º 101

CAROLINA INVERNIZIO EL NIJO DEL ANARQUISTA VERSION ESPAÑOLA

que me quisiera oír: «Ese alemán que admiráis, y ante el cual los imbeciles se inclinan, es el anarquista conocido por el «Rubio», al que todos creen muerto... y que debe aun cuentas a la justicia humana. Aquí está el anarquista, el culpable; prendedlo.»

Pues bien, acepto el pacto; estoy cansado de luchar con la miseria.

Hablándole con sinceridad, le diré que había decidido acabar de una vez con mi vida.

Pero quería tener al menos el consuelo de llevarme conmigo al infierno al doctor Ruggero.

Ahora he cambiado de ideas. La vida es demasiado bella para dejarla así, la venganza no me satisface ya.

Tu eres riquísimo y podemos defendernos. Dame veinte mil pesetas y no oírás hablar más de mí, Godenval le miraba fijamente.

—¿Hablas en serio? —Completamente.

Gildo se levantó y se acercó a la puerta como si quisiese mirar afuera.

—¿Qué haces?—preguntó Roberto.

—Nada; me parecía haber oído pasos; me he engañado. Nadie puede escucharnos. Las dos bohardillas vecinas están vacías; por una pasó ayer la muerte; la otra está desahogada desde hace tiempo.

Y deteniéndose ante Godenval, exclamó: —¿Con que te has decidido? Dame el dinero y quedan saldadas entre nosotros todas las cuentas.

Roberto sacó la cartera, la abrió,

tomó una tarjeta de visita y comenzó a escribir en ella algunas palabras.

Olvidaba en aquel momento el miserable que estaba con él.

Gildo, alargando un pie, había conseguido poner el enchillo al alcance de su mano. Y antes de que Roberto pudiera evitarlo, recogió el arma y, con la rapidez del rayo se la clavó en la espalda.

Godenval lanzó un grito sordo, se incorporó y dió algunos pasos tambaleándose. Estaba espantoso de cólera, de dolor, de desesperación.

Sus ojos, que comenzaban a velarse, vieron a Gildo que reía: —Miserable! —gritó Roberto con voz firme.

Y con un esfuerzo supremo, aferró con la mano derecha el revólver e hizo fuego sobre el miserable, que se desplomó sobre el pavimento manchándolo de sangre.

Y ambos, la víctima y el asesino, permanecieron inmóviles. En la casa nadie había oído el ruido de los disparos. ¡Las bohardillas vecinas estaban vacías desiertas!

III

Era la hora de la comida en casa de Godenval. Fe aguardaba a su padre que, contra su costumbre, aquella noche tardaba mucho.

Sonaban las siete en el reloj de la iglesia vecina: una doméstica entró en el comedor y dijo a Fe, que estaba asomada a una ventana: —La cocinera dice que si se comienza a servir la mesa.

—De ninguna manera—respondió vivamente Fe,—aguardo a papá.

Pero Godenval tardaba. La noche era tétrica y fuliginosa; había mucha niebla.

Los minutos y las horas transcurrían. —Tome usted algo caliente—dijo la camarera a Fe.—Su papá se habrá entretenido con algún enfermo, y estoy segura de que se disgustará cuando sepa que usted no ha comido.

—Me sería imposible comer nada con la niebla que tengo—exclamó Fe.—Este retraso no es corriente; a papá le ha ocurrido algo.

Sus ojos se habían llenado de lágrimas. No podía estarse quieta e iba de una habitación a otra sin saber lo que hacía.

Las horas pasaban, ¿Qué había sucedido?

No pudiendo soportar aquella in quietud y deseando el consuelo de alguien, la joven se había decidido a ir a casa de la marquesa de Valdenigo, cuando le anunciaron a Ruggero.

Fe se puso roja y después palidísima, porque si el marqués de Valdenigo la visitaba a aquella hora había de ser por algo grave.

—Que entre—dijo débilmente. Ruggero entró, tan pálido y tan sombrío, que Fe experimentó un terror indefinible.

—Viene usted a darme alguna nueva dolorosa—dijo al joven,—alguna terrible noticia de mi padre.

Ruggero se acercó a ella y la cogió una mano. —Es verdad—respondió con dulzura,—vengo a hablarla de su padre... pero no se asuste así.

—¡Oh! dígame lo que le ha ocurrido; no me oculte nada, ya sabe que soy fuerte.

Pero mientras hablaba así, tuvo que apoyarse en la mesa para no caer al suelo. Ruggero la miraba conmovido, sin tener valor para responder. —Mi papá ha muerto—dijo rompiendo en llanto la niña, al ver el silencio de Ruggero, no me ocultes; he muerto.

INFORMACIÓN GENERAL - ARTÍCULOS

EDICION DE LA MAÑANA DEL DIA 7

EL PROBLEMA DE LA TIERRA

A propósito de una iniciativa

Soy muy poco grato a los propietarios andaluces; he combatido el Bloque Agrario, no por las dignísimas personas que lo integran...

He combatido también, en tiempos pasados, la extensión indebida de los latifundios cuando hay obreros que carecen del jornal y están faltos de propiedad, y colonos que se agotan a beneficio de los dueños...

Sin embargo, llevado por mis entusiasmos por la redención del humilde, y mi deber de buscar el bien dentro de la armonía de clases...

En la Liga Nacional de Campesinos trabajo porque todo trabajador tenga tierra.

He respetado siempre el título de sermo, pero he defendido siempre que sea aún más sagrado el derecho a la vida, que es el caso que plantea el ilustrado marqués de Tablantes...

ANTONIO MONEDERO, Presidente de la Liga Nacional de Campesinos.

Una novela de "Don Cecilio"

En el número de "La Novela del día" correspondiente a esta semana, aparece la interesante novela "Solo Dios es vencedor", original del famoso escritor sevillano don José García Rufo...

Real Colegio de Médicos de la provincia de Sevilla

Este Colegio celebra sesión general extraordinaria el próximo día 10, a las nueve de su noche, para tratar los asuntos siguientes:

- Primero.—Aprobación del acta de la anterior. Segundo.—Reforma del actual Reglamento de la corporación. Tercero.—Instauración y reglamentación de una Sociedad...

Patatas para siembra

Desde 40 a 48 pesetas los 100 kilos, según clases.

Farmacias Ruiz y Morillo

Reyes Católicos, 10 SEVILLA

Real Academia Sevillana de Buenas Letras

Anoche celebró sesión esta Real Academia, presidiendo el director, señor Armario, y asistiendo los académicos señores Canal, Liachi, Angulo, Lupiáñez, Moreno Maldonado, Manjarrés, Muñoz Torrado, Muñoz San Román, Velasco de Pando y Fray Diego de Valencia, electo.

Rezadas las preces de Estatuto y despachados los asuntos de trámite, dióse cuenta del fallecimiento del M. I. Sr. D. Ignacio de Torres León Auñón (q. e. p. d.), académico correspondiente en Morón, acordando la Academia constase en acta su sentimiento.

El señor Manjarrés trató del estado floreciente de los estudios físico-naturales en la América española, en el siglo XVIII, y de las facilidades que encontraron los sabios extranjeros, lo mismo en el Gobierno de Madrid que en los virreyes y Centros de cultura de las que fueron nuestras Colonias...

La Academia acordó constase en acta la satisfacción con que oyó tan interesante trabajo.

UNA SUSCRIPCIÓN

Nos ha visitado el industrial don Raimundo Sánchez del Valle, dueño de la fonda "El Sol", establecido en la calle Cabeza del Rey Don Pedro, entregándonos diez pesetas, con que encabeza una suscripción a favor de Josefa Rodríguez, hija de niño Luis Ruiz, ambos supervivientes del naufragio del vapor "Castro de Guzmán"...

Además tiene en su poder al hijo del carabinero que pereció en el catástrofe, cuyo hijo no puede pasar al Colegio de Huérfanos hasta que no tenga diez años.

Los hijos del niño se encuentran muy reconocidos al Cuerpo de Carabineros que la ha socorrido y gestiona para el chico una pensión, que disfrutará cuando la apruebe la superioridad.

Mientras tanto y careciendo de recursos solicita de las personas caritativas alguna dádiva. Las cantidades pueden enviarse a esta Redacción.

Agrupación Cultural de Dependientes

El pasado jueves día 5 celebró esta Agrupación su acostumbrado baile de sociedad, el cual resultó muy animado, pues materialmente no se podía dar un paso por el hermoso salón.

Hubo un derroche de canas bonitas y la alegría no decayó en toda la noche.

Para el próximo domingo y por el cuadro artístico de esta Sociedad, que con tanto acierto dirige el excelente aficionado don Vicente Rivera, se pondrá en escena la preciosa comedia en dos actos de Ramón Carrón y Vital Aza "Robo en despojalado"...

Existe gran animación para esta velada, que promete ser un éxito más que se agrega a los muchos alcanzados por esta simpática Agrupación.

A cuerpo limpio

Durante el día hemos desterrado el uso del abrigo. Todos salimos a cuerpo limpio.

Ahora hay que procurar que el traje de diario esté presentable, que sea de lo mejorcito que hay en el baúl.

Adquirir un traje parece un gravísimo problema. No hay tal cosa. Basta ir a casa de Pedro Roldán, Linceos, 17 y 19, y plaza del Pan, 3, donde hay estendidos y magníficos trajes para caballeros desde 30 pesetas hasta 300.

Los de 30, con resultados garantidos, son los mismos que en obras casadas le cuestan 60 y 90. Y esto se prueba.

Aviso

Compañía Vinícola Norte de España Rioja Claret (embotellado en Haro)

Banquetes en que fué servido este riquísimo vino con motivo del homenaje a S. M. el Rey.

La Diputación de Madrid a las Diputaciones de España, en el Hotel Palace.

Real Academia Sevillana de Buenas Letras

DESDE UTRERA

Suceso sangriento

La tarde del 4 del actual y en la plaza de la Constitución, de esta ciudad, ocurrió un suceso que causó la indignación de todas cuantas personas lo presenciaron.

Sobre las cinco horas de la misma y encontrándose montado en el pescante del coche que conduce el cochero Manuel Tirado Pompa, de treinta y un años, casado y vecino de esta población, en la calle Molino, número 37, fué inesperadamente agredido por otro individuo de la misma profesión llamado Miguel Sánchez Marchena...

En el Comité de la Exposición de ganado se ha conocido una carta de la Granja de Agricultura de Valladolid, ofreciendo concurrir con una selección de ganado lanar, de raza castellana y algo de raza merina.

Se dio lectura a un oficio de la subsecretaría de Instrucción pública desestimando la solicitud que se tenía hecha para que concitarse con los alumnos en prácticas de las Escuelas de veterinaria de Madrid, Zaragoza y Córdoba...

RAYOS X | Enfermedades | RAYOS X DEL ESTOMAGO E INTESTINOS DR. CAMAJO MURILLO

Para la próxima jugada adquiere un décimo en la Administración número 20 de Santa Catalina

RESTOL Poderoso desinfectante Pronto se pondrá a la venta

CARBONES Leña y Ciscos de todas clases Felipe Estebán Lozano - S. Eloy, 55

INDICADOR ECONOMICO Cada palabra DIEZ CENTIMOS por día - PAGO ANTICIPADO

MEDICOS Venereo, sífilis, males secretos, matriz, píloro, Dr. Oñate

ARRIENDOS Almacenes - Se arriendan detrás de La Trinidad - Viuda de Holgado

Aiglón Auto-Oil es el lubricante perfecto para automóviles, camiones, tractores, aviación, etcétera, etc.

VENTAS Se venden parcelas a seis pesetas metro, calle Manuel Arellano (Triana), Razon: Velázquez, 2

OFERTAS Mudanzas General Tolave's 0,25 afeitado con arreglo 0,20 al pelado

Curación de las Hernias Interesa saber: Que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente registrado Sr. TORRENT, estará en Sevilla...

Jerez

La copa de plata que el vicecónsul de Inglaterra donaba para el partido entre los equipos Flotilla Inglesa y Jerez F. C., y que dió en carta anterior había aquel distinguido conveino donado al Jerez por su poderse jugar el desempate...

Mañana domingo celebrará este Sindicato un acto social recreativo, en honor de sus asociados y familias, en el salón-teatro de la Casa Social Católica, calle Alcázar, 1, y en cuyo acto se pondrá en escena por el notable cuadro artístico de la juventud social el divertido juguete cómico "El verdugo de Sevilla"...

Se dio lectura a un oficio de la subsecretaría de Instrucción pública desestimando la solicitud que se tenía hecha para que concitarse con los alumnos en prácticas de las Escuelas de veterinaria de Madrid, Zaragoza y Córdoba...

Y no se equivocará Donde quiera que advierta usted un corte bien hecho, tenga la convicción de que se han servido de herramientas afiladas en el taller electro-mecánico de Agustín González...

No entre usted si no quiere Para convencerse de la sinceridad con que venimos aconsejándole un día y otro, le bastará asomarse a los escaparates de "La Casa Amarilla"...

Rejería Fina Todo de Ocasión Velázquez, 13

Sindicato Católico de empleados y similares

La Comisión nombrada para la formación del Reglamento por el que ha de regirse la Caja de Prestatos del Sindicato Católico de empleados mercantiles y similares lleva muy adelantados sus trabajos...

Mañana domingo celebrará este Sindicato un acto social recreativo, en honor de sus asociados y familias, en el salón-teatro de la Casa Social Católica, calle Alcázar, 1, y en cuyo acto se pondrá en escena por el notable cuadro artístico de la juventud social el divertido juguete cómico "El verdugo de Sevilla"...

Se dio lectura a un oficio de la subsecretaría de Instrucción pública desestimando la solicitud que se tenía hecha para que concitarse con los alumnos en prácticas de las Escuelas de veterinaria de Madrid, Zaragoza y Córdoba...

Y no se equivocará Donde quiera que advierta usted un corte bien hecho, tenga la convicción de que se han servido de herramientas afiladas en el taller electro-mecánico de Agustín González...

No entre usted si no quiere Para convencerse de la sinceridad con que venimos aconsejándole un día y otro, le bastará asomarse a los escaparates de "La Casa Amarilla"...

Rejería Fina Todo de Ocasión Velázquez, 13

DE CÓRDOBA

Fuga de dos presos

Durante las últimas horas de la noche de ayer se han fugado de esta cárcel los reclusos Eugenio Cobo Díaz, de treinta años, natural de Atarfe (Granada) y Eneas Gallego Sánchez, también de treinta años y natural de Puéblonuevo del Terrible.

El primero se hallaba preso por varios delitos de hurto de caballerías, y dentro de unos días habría de ser puesto en libertad provisional.

El segundo hallase procesado varias veces por robo en los trenes, y al efectuarse la evasión se hallaba en celda de castigo por su carácter revoltoso y pendenciero.

Eugenio, debido a su conducta intachable, fué nombrado hace tiempo vigilante del rastrollo y dormitorios, hasta el toque de silencio.

Anoche, a poco de darse éste, el oficial de prisiones que se hallaba de guardia, observó que Eugenio no estaba en su sitio, preguntando entonces a un centinela, el cual dijo que debía hallarse en los dormitorios altos, según le había manifestado momentos antes.

Al subir el citado oficial, acompañado del jefe de la guardia, y en vista de que no contestaba nadie a las voces llamando al vigilante, recorrió los dormitorios y celdas, viendo que la de castigo ocupada por Eneas se encontraba abierta y vacía, y al observar la ausencia de ambos presos dióse cuenta de que se habían evadido.

Para llevar a cabo la fuga, creése que Eneas y Eugenio se pusieron de acuerdo, y el segundo, dada la libertad que gozaba, franqueó la celda del primero, y juntos se dirigieron a un torreón correspondiente a la fachada principal de la prisión.

En el torreón limaron los hierros de dos rejas que hay en una ventanilla situada frente a la garita exterior del centinela, el cual no pudo darse cuenta de la evasión, puesto que de noche apenas se distingue el claror de la ventana.

Los fugitivos, utilizando una cuerda se descolgaron por la ventana, cayendo sobre el tejado de un chozo situado en la huerta del Alcázar. De aquí saltaron al suelo, salvando después una tapia divisoria entre dicha huerta y la del cuartel de Caballerías, escalando en ésta la muralla que da al campo, donde desaparecieron.

La evasión se efectuó muy rápidamente, puesto que los hortelanos que habitaban en la huerta del Rey y unos gitanos que había cerca de la muralla, tan pronto sospecharon que se trataba de la fuga de presos dieron cuenta de lo que vieron, y a pesar de haber salido en su persecución varias parejas de la Guardia civil y de Seguridad y personal de la prisión, no encontraron ni el rastro.

Esta mañana personóse en la cárcel el Juzgado, para instruir diligencias.

Se ha teleografiado a los jefes de la benemérita de toda la provincia.

Según opinión de los prácticos, para linar los hierros se tuvo que invertir bastante tiempo.

A las dos de la tarde nada se sabe del paradero de los fugitivos - Fernández Vergara. 5-2-925.

DEMÁNDAS Se desea ama de cría. - Alhóndiga 102. Requena industria química solicita socio colaborador modesto capital. Centro Mercantil, iniciales Ch. C. O.

HUESPEDES Casa de viajeros, Plaza de la Mata 4. Húspedes en familia. Jáuregui 11. Se admiten huéspedes para dormir. Ballén 15.

COMPRAS Se compra cristal rojo blanco limpio y lavado a seis céntimos kilo por partidas mayores de 100 kilos, en avenida de Miraflores 25.

Lea usted "EL LIBERAL" Y "HERALDO DE MADRID" Se vende Papel viejo en la Administración de El Liberal

ECIJA VELOZ CLUB Estos días pasados tuvo lugar la celebración de una reunión general para acordar la constitución de una Sociedad de ciclistas que se denominará Ecija Veloz Club.

Se dice que para fecha muy próxima tienen el proyecto de celebrar la primera carrera ciclista, en la que tomarán parte más de quince corredores. En esta carrera se disputarán varios y valiosos regalos que para ese fin donará el presidente del Ecija Veloz Club, don Francisco Ramírez Arce.

Reina gran entusiasmo y afición para esta primera carrera, entre el sin número de aficionados con que cuenta Ecija a este simpático deporte, a los que deseamos que en muy poco tiempo logren alcanzar un justo y merecido renombre en el ciclismo andaluz. Ahora solamente nos resta decir, que deseamos a la nueva Junta directiva mucho éxito y acierto en el desempeño de sus respectivos cargos.

Losetos de Cemento :: :: Azulejos pintados nuevos modelos :: :: Cementos :: Yesos :: :: Tuberias de todas clases Materiales refractarios Bañeras :: Lavabos :: :: W. C., etc., etc. :: :: Precios reducidos Jacinto Canivell Serpes, 46. Sevilla Sucursales: Córdoba :: :: Cádiz

ROB BOYVEAU - LAFFECTEUR Depurativo lodurato cura ENFERMEDADES DE LA PIEL HERPES, ACNE, ASMA, REUMATISMO CRÓNICO, GOTA

Crema Siron Tendrás siempre un color puro y diáfano, una piel suave y fina empleando la "CREMA SIMON, PARIS"

JARABE FENIGADO DE VIAL combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera, Influenza. En todas las Farmacias

De interés a los alumnos de las Normales

Por la Escuela Normal de Maestros de esta capital se ha fijado un anuncio reproducido otro de la Universidad Central, que ha publicado la "Gaceta de Madrid", relativo a un concurso para la adjudicación de tres pensiones para estudios procedentes de la fundación benéfico-docente instituida por don José Patricio Clemente y López del Campo.

Las referidas pensiones son de 500 pesetas anuales cada una y se adjudicarán con arreglo a las bases generales siguientes:

El concurso será por méritos entre alumnos pobres de ambos sexos del Magisterio, siendo el tiempo de duración de las pensiones de tres años para la continuación de estudios en cualquiera Escuela Normal.

Para optar a dicho beneficio deben los interesados tener aprobadas en totalidad las asignaturas del primer año de la carrera.

Las demás condiciones complementarias exigibles constan en el expresado anuncio, pudiendo las personas a quienes interese dirigirse a la Secretaría de la expresada Normal.

Venta de Eritaña Restaurant y Bar. Servicio a la carta y especial de cubiertos desde 5 pesetas, compuesto de entremeses, tres platos a elegir y postres. Salones para banquetes y luncheos.

GRANDES BAILES DE MASARAS los sábados y domingos de Febrero en el salón de fiestas, por la Orquesta Triana, desde las cinco de la tarde é independiente a los jardines.

Para facilidad del público, los carruajes y autos pueden entrar al interior de la Venta. Tranvías hasta las dos de la madrugada.

Para comodidades, economía y buen servicio LA VENTA DE ERITANA. Plaza del Salvador, 25. Sevilla.

Fumadores: Pedid en todos los estancos el papel marca Universel 5 céntimos librito. - Depositario exclusivo para Andalucía, DOMINGO DE CASO Plaza del Salvador, 25. Sevilla.

Losetos de Cemento :: :: Azulejos pintados nuevos modelos :: :: Cementos :: Yesos :: :: Tuberias de todas clases Materiales refractarios Bañeras :: Lavabos :: :: W. C., etc., etc. :: :: Precios reducidos Jacinto Canivell Serpes, 46. Sevilla Sucursales: Córdoba :: :: Cádiz

ROB BOYVEAU - LAFFECTEUR Depurativo lodurato cura ENFERMEDADES DE LA PIEL HERPES, ACNE, ASMA, REUMATISMO CRÓNICO, GOTA

Crema Siron Tendrás siempre un color puro y diáfano, una piel suave y fina empleando la "CREMA SIMON, PARIS"

JARABE FENIGADO DE VIAL combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera, Influenza. En todas las Farmacias

Los generales que forman el Directorio regalan al marqués de Magaz, con motivo de su ascenso, una placa conmemorativa con las firmas de todos ellos

# El Liberal

SEVILLA, 7 - INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA DE LA MAÑANA

El maestro Moreno Torroba estrenará en breve en el teatro Real una ópera titulada "La Virgen de Mayo", cuya acción se desarrolla en un barrio de Sevilla

## Las harkas de Muñoz Grande y Varela, en dos brillantes operaciones, infligen duro castigo á los rebeldes, causándoles doce muertos.

## La República francesa ha creado un Consejo similar al de Economía Nacional, instaurado por el Directorio.

### Notas políticas

#### El enemigo es duramente batido por nuestras harkas

Madrid 6 (11 n.)  
En las Oficinas de Información para la Prensa de la Presidencia facilitaron anoche el siguiente telegrama de África:

General encargado despacho al Presidente Directorio.—Madrid. Emboscada establecida noche pasada por harka Muñoz Grande sorprendió convoy fuertemente escoltado que, procedente de la zona internacional, pretendía pasar nuestras líneas. Aunque éste hubo de defenderse tenazmente, fué rechazado por harka y fortines, dejando cuatro muertos en nuestro poder, cuatro caballerías, dos fusiles, gran cantidad de buques y gallinas, desistiendo el enemigo de su paso.

Zona oriental, harka comandante Varela salió á las once de la noche de Tafersit, llegando á la una á Hamida, donde se concentraron las cinco *mas*, combatiendo la marcha por Tayard á internándose en la zona enemiga, donde sorprendió guardia de Yebel Udia en Beni Ulixehi.

Después ocupar con dos *mas* punto apoyo, avanzó con las otras tres, envolviendo la posición enemiga, llegando sin ser descubiertos hasta veinte pasos, á cuya distancia, vistos los granaderos de la harka por enemigo, rompieron fuego, lanzándose entonces al asalto de la guardia las tres *mas*, que fueron recibidas con nutrido fuego por escabroso terreno.

A las seis comenzó el repliegue, haciéndose con perfecto orden, durante hasta las ocho, que se llegó al pie de Tayard, donde se hallaba establecido nuestro socorro.

Fueron cogidos ocho muertos con tres fusiles, teniendo enemigo mayor número bajas vistas.

El comportamiento, harka fué admirable.

Con estos procedimientos lucha se desmoraliza enemigo y consiguiéndose magníficos resultados, infligiéndosele constantes duros castigos.

En Francia siguen ruinas huecas y orientaciones

También en las Oficinas de Información de la Presidencia facilitaron una Nota oficiosa dando cuenta de que nuestro embajador en París ha transmitido oficialmente la noticia de que la vecina República acaba de instaurar un Consejo de Hacienda económica, inspirado en las mismas orientaciones y procedimientos que el creado en España hace más de seis meses.

Añade la nota que el Directorio militar, prosiguiendo su ahecho costumbre de someter al contraste ciudadano la eficacia de sus obras, se cree en el caso de divulgar este hecho, más aun que para apuntarse el éxito conseguido, para rendir público acatamiento á la labor de dicha entidad, la cual, aparte de sus valiosos informes, traducidos en medidas útiles de carácter legislativo, á cada momento está dando pruebas de la eficacia de su labor.

A continuación se hace una detallada enumeración de todos los informes y trabajos realizados por dicho Consejo.

En el Consejo de anoche, el Directorio terminó el estudio del Reglamento de recompensas en tiempo de guerra

La reunión del Directorio comenzó á la hora de costumbre, terminando á las nueve de la noche.

Esto es muy halagüeño—continuó diciendo el marqués de Estrella,—pues ello demuestra que nuestros vecinos siguen iguales orientaciones que nosotros.

Los vocales del Directorio regalan al marqués de Magaz una placa conmemorativa de su ascenso

El general Vallespina habló con los periodistas después de facilitada la referencia del Consejo por el Presidente, manifestándoles que los generales que forman el Directorio habían regalado una placa conmemorativa de su ascenso al marqués de Magaz, en la que aparecen inscritas las firmas de todos ellos.

Preguntado acerca de los rumores que circulan sobre el nombramiento de nuevo Alto Comisario en Marruecos, dijo que el Directorio no se había ocupado todavía

Visitas al infante don Carlos

El ministro de Polonia y la condesa de Soban estuvieron en Palacio, cumplimentando á los infantes Don Carlos y Doña Luisa.

La exportación de aceite

La *Epoca*, en su número de anoche, publica un artículo aplaudiendo la medida recientemente adoptada por el Directorio militar autorizando la libre exportación del aceite.

La vista de la causa contra el ex juez señor Cases ha quedado conclusa para sentencia

Ayer continuó la vista de la causa contra el ex juez municipal señor Cases, su hermano, un agente de Policía y el abogado señor Fernández Polanco.

Comenzó la defensa de don Ernesto Cases, el abogado señor Muñoz Rivero; á continuación el señor Pérez Ubeda, defensor del agente señor Corrales, y por último el señor Fernández Polanco que, como abogado, se defendió á sí mismo.

Todos ellos rebatieron el informe del fiscal, pidiendo la absolución para sus defendidos.

El señor Fernández Polanco demostró que no había tenido intervención alguna en el hecho, y pidió su absolución, alegando la mancha que caería sobre su honor profesional, caso de ser condenado por un hecho en el que no había tenido participación alguna.

Terminados los informes de las defensas, se suspendió la sesión, quedando la causa conclusa para sentencia.

El ex inspector de policía urbana don Manuel Pérez, absuelto

Hoy se ha hecho pública la sentencia recaída en la causa seguida por cohecho contra el ex inspector de policía urbana Manuel Pérez y el industrial Domingo Ortiz, habiéndola dictado la Sala primera de la Audiencia absolutoria, de acuerdo con la petición de los abogados defensores.

Los obreros que sufrieron accidentes durante 1923

El ministerio del Trabajo ha publicado una interesante estadística de los accidentes profesionales ocurridos durante el año 1923.

Termina diciendo la carta del conde de Romanones que su experiencia política le aconseja no olvidar que no se puede proceder solo, á lo Robinson en su isla.

La Dirección de la Guardia civil

En breve quedará vacante la Dirección de la Guardia civil, por pase á la reserva del general Zubia, que la desempeña.

En Guerra no saben nada del Raisuni

En el ministerio de la Guerra manifestaron anoche que nada se sabía del Raisuni, no habiendo tenido hasta ahora confirmación las noticias recibidas ayer de su muerte.

Desahucio denegado

El juez del distrito del Centro ha denegado el desahucio instado por el propietario don Martín Priat contra la Sociedad "Núñez Misa".

Muerte del hermano de don Miguel Villanueva

A los setenta y cuatro años de edad ha fallecido en Madrid don Juan Villanueva, hermano del ex presidente del Congreso don Miguel.

En el Real será estrenada una ópera cuya acción se desarrolla en un barrio de Sevilla

Muy en breve se estrenará en el Teatro Real una ópera, letra del leige More, en colaboración con Fernando Lacue, y música del maestro Moreno Torroba, titulada "La Virgen de Mayo".

La acción se desarrolla en un barrio extremo de Sevilla y el argumento es el siguiente.

Rosa en unión de Amparo, ama de llaves de su tío don José, sacerdotado, exigen las flores que han de llevar á la imagen de la Virgen de Mayo.

El novio de Rosa, Antonio, y su padre, que han llegado á casa de esta para pedir su mano, se hallan en el patio confiando al vino y á la guitarra la alegría del momento.

Rosa se halla sola en una habitación y se sobresalta al ver entrar á Miguel, su antiguo novio, que al enterarse de que va á contraer matrimonio con Antonio, quiere que vuelva á ser suya. Rosa se resiste, llora, implora y por fin se niega rotundamente á acceder á las pretensiones de Miguel, el cual la estrangula.

Al huir después de cometido el crimen se encuentra con Antonio, al que dice que vino á confiar un secreto, en virtud del cual Rosa no puede ser su esposa. Antonio entonces se dirige á Rosa que está recordando sobre una mesa y al ver que está muerta empuja una navaja y cae en una profunda crisis del criminal que había huido.

Los emrregarios de toros han aceptado el modelo de contrato propuesto por los matadores con una modificación

En la reunión celebrada ayer por los empresarios de plazas de toros, se acordó aceptar el modelo de contrato propuesto por los matadores, con la única modificación de mantener la cantidad de diez mil pesetas como máximo de honorarios.

Mañana habrá un eclipse parcial de luna

Mañana domingo habrá un eclipse parcial de luna, visible en toda España y muy fácil para la observación.

El principio del fenómeno se verificará á las veinte horas y ocho minutos.

La media del eclipse ó fase máxima será á las veintuna horas y cincuenta y dos minutos. En esta fase quedará cubierta una porción de luna, que alcanza á 735 millímetros de su diámetro.

Mañana para Roma el Patriarca de Jerusalén

Anoche marchó con dirección á Roma el patriarca de Jerusalén, que en la última audiencia con el Rey le fué concedida la gran cruz de la Orden de Isabel la Católica.

A la estación acudieron á despedir al patriarca numerosas personalidades, los Caballeros del Santo Sepulcro y el coronel Jarado, en representación del infante don Alfonso de Borbón.

Conferencia del doctor Ordina

En la Real Academia Médica se dió ayer una conferencia sobre la acción de la Comisión española en el reciente Congreso de Medicina, el doctor Ordina Castellví.

Un bloque de tierra sepulta á un obrero

En la carretera de Extremadura un bloque de tierra se desprendió, sepultando al obrero Mateo Abtraga, que se hallaba trabajando en dicha carretera.

Conducido rápidamente á la casa de socorro, su estado fué calificado de muy grave.

Combato de boxeo

Anoche se verificó un combate de boxeo, en el que el campeón español le peso pluma, Ruiz, venció por puntos al italiano Leo Ginachi.

Los que fueren

Durante la semana del 26 de Enero al primero del actual, han ocurrido en Madrid 370 defunciones por distintas enfermedades.

Dos estrenos

En el teatro de Apolo se estrenó anoche con gran éxito la zarzuela de Lloret y Leandro Blanco, música de Luna y Paredes, titulada "El anillo del Sultán".

En Eslava se puso en escena por primera vez la comedia en tres actos de Luis Fernández Ardavin "La estrella de Justina".

La obra gustó.

Gestionando la libertad de un periodista

La Asociación de la Prensa gestiona la libertad del Directorio Militar la libertad del director de "La Voz de Soria", que se halla detenido gubernativamente.

Conferencia suspendida

Ha sido suspendida la conferencia anunciada en la Academia de Jurisprudencia, á cargo del abogado don Pedro Sangro.

Un concurso

La Academia de la Historia ha abierto un concurso para premiar obras de Historia y Geografía, referentes á nuestra dominación en América y Filipinas.

El premio será una medalla de oro y el título de académico correspondiente.

El plazo de admisión termina el 30 de Junio, á las cinco de la tarde.

Como en las películas americanas

Pontevedra.—Desde hace algún tiempo una banda de ladrones vive aislada á los pueblos de esta provincia.

Anoche, en las cercanías de Sanjago, en una trénda de telas paró una camioneta y un automóvil. De ambos vehículos se aparearon varios individuos que, forzando la puerta, penetraron en el establecimiento, apoderándose de gran número de piezas de telas. Una vez comulgado el robo huyeron á toda velocidad.

El dueño del establecimiento, que se hallaba durmiendo en el piso encima de la tienda, no se dió cuenta de nada hasta la mañana siguiente, en que al abrir su establecimiento notó la falta de la mayor parte de los géneros que allí tenía almacenados.

El autor de un crimen

Castellón.—En Torreblanca, la Guardia civil ha detenido al gitano Agustín Cortés, que hace días nació en Amosta á un vecino de aquella localidad, internándose en el monte perseguido por la Guardia civil, á la que hizo frente.

El gitano en cuestión fué detenido.

Por equivocación mata á su hijo

Comunican de Amposta que entre dos grupos de gitanos se originó una reyerta. Uno de ellos hizo un disparo alcanzando á su hijo, que figuraba en el grupo contrario.

El padre, al darse cuenta de lo que había hecho, huyó sin que haya podido ser detenido.

Hallazgo de un cadáver

Dicen de Tarragona que en una finca establecida en Tortosa ha sido hallado el cadáver de un hombre que tenía clavada una azada en la cabeza. Se ignoran mas detalles del suceso.

Da á su amante veintiuna puñaladas

En la calle de Carretas, un individuo agredió á su amante Enrique González, dándole 21 puñaladas.

El agresor fué detenido y la víctima conducida en gravísimo estado al hospital de la Santa Cruz.

Periódico suspendido

El gobernador civil de Gerona ha decretado la suspensión por un mes del periódico "Heraldo de Gerona".

Dicha autoridad ha publicado un Manifiesto justificando las sanciones que ha impuesto en estos días.

Muley Haffid condenado al pago de 35.000 francos

París.—El Tribunal Supremo ha dictado sentencia condenando á Muley Haffid y á un ex diputado español al pago de 35.000 francos.

El ex sultán había firmado pagarés por dicha cantidad.

El Papa y Mussolini, recben á fines andri

Roma.—Ha sido recibido en audiencia por el Pontífice y por el jefe del Gobierno el señor Alessandri.

El nuevo Presidente de Chile manifestó á los periodistas que se hallaba realizando preparativos para su marcha á su país, á fin de hacerse cargo del Poder.

Se negó á hacer declaraciones sobre política chilena.

Representante de Egipto en España

El Cairo.—El Gobierno ha aprobado el nombramiento de Mamud-Fayed-Bey para desempeñar el cargo de representante diplomático de Egipto en España.

Contra la expulsión del Patriarca ecuménico

Londres.—El arzobispo de Katembury tiene el propósito de abordar en el Parlamento inglés la cuestión de la expulsión de Constantinopla del patriarca ecuménico, con el fin de conocer las intenciones del Gobierno de la Gran Bretaña en el asunto.

En un tren cargado de dinamita se produce una explosión, muriendo diez soldados

Budapest.—Cerca de Grosberd se produjo una formidable explosión en un tren cargado de dinamita, resultando destruidos la mayoría de los coches.

A consecuencia de la misma murieron diez soldados y resultaron gravísimamente heridos veinte.

Se dice que el Raisuni va camino de Axdir

Tanger.—En los Centros militares se cree que el general Primo de Rivera regresará muy pronto á Marruecos.

Los rebeldes tropiezan con grandes dificultades para su entrada y salida en la zona internacional, á consecuencia de la estrecha vigilancia que establecen las tropas españolas.

Noticias recibidas en Tanger aseguran que el Raisuni va camino de Axdir, escoltado por los partidarios de Abd-el-Krim.

En un momento de celos apuñala á su amante

Al pasar por la Riera Alta Carmen Pava, casada, acompañada de Francisco Chacon, se le acercó un individuo que, sin mediar palabra, arrojó á Carmen una navaja que le atravesó el pecho.

Chacon salió en defensa de Carmen y operándose de un cuchillo que había encima del mostrador de una carnicería próxima, hirió al agresor en la región escapular.

Conducidos á la Comisaría, el agresor de Carmen declaró ser alférez del Ejército y llamarse Félix Alvarez. Manifestó que había vivido maritalmente dos años con la víctima y que hace dos meses se separaron. Cuando la vió acompañada de otro hombre no pudo reprimir sus celos y sin saber lo que le estaba pasando, se lanzó á matarla.

Chacon manifestó que al ver que se acercaba á Carmen rompió el bazo que llevaba en las espaldas de Félix, pero como observó que éste intentaba atacarle con la navaja que llevaba en su mano, se defendió con un cuchillo.

Después de haberse declarado ambos culpables detenidos.

Carmen fué conducida al Dispensario de la calle Sepúlveda, donde se le aplicó una inyección en la parte dorsal de pronóstico grave.

Una familia envenenada con arsénico

León.—En el pueblo de Grajal Victoriano Montes, su esposa y dos hijos de ambos, comieron como de costumbre en su casa. A los pocos minutos de haber ingerido los alimentos se sintieron gravemente enfermos, falleciendo á poco el matrimonio y hallándose en gravísimo estado los dos hijos.

Cuantos auxilios intentaron presenciar los médicos resultaron inútiles. Según parece, la mujer había

Llegada del general Daban

Andaluz.—En el expreso descendente ha llegado el comandante general de somatenes, don Antonio Daban.

Fué recibido por sus familiares y unos amigos particulares.

Una familia envenenada con arsénico

León.—En el pueblo de Grajal Victoriano Montes, su esposa y dos hijos de ambos, comieron como de costumbre en su casa. A los pocos minutos de haber ingerido los alimentos se sintieron gravemente enfermos, falleciendo á poco el matrimonio y hallándose en gravísimo estado los dos hijos.

Cuantos auxilios intentaron presenciar los médicos resultaron inútiles. Según parece, la mujer había

Se prepara un gran recibimiento al señor Alessandri

Santiago de Chile.—Para mediados del mes actual es esperado el Presidente Alessandri, al cual se prepara un gran recibimiento.

Una familia envenenada con arsénico

León.—En el pueblo de Grajal Victoriano Montes, su esposa y dos hijos de ambos, comieron como de costumbre en su casa. A los pocos minutos de haber ingerido los alimentos se sintieron gravemente enfermos, falleciendo á poco el matrimonio y hallándose en gravísimo estado los dos hijos.

Cuantos auxilios intentaron presenciar los médicos resultaron inútiles. Según parece, la mujer había

Llegada del general Daban

Andaluz.—En el expreso descendente ha llegado el comandante general de somatenes, don Antonio Daban.

Fué recibido por sus familiares y unos amigos particulares.

Una familia envenenada con arsénico

León.—En el pueblo de Grajal Victoriano Montes, su esposa y dos hijos de ambos, comieron como de costumbre en su casa. A los pocos minutos de haber ingerido los alimentos se sintieron gravemente enfermos, falleciendo á poco el matrimonio y hallándose en gravísimo estado los dos hijos.

Cuantos auxilios intentaron presenciar los médicos resultaron inútiles. Según parece, la mujer había

Se prepara un gran recibimiento al señor Alessandri

Santiago de Chile.—Para mediados del mes actual es esperado el Presidente Alessandri, al cual se prepara un gran recibimiento.

Una Nota de la Embajada española

París.—La Embajada española ha publicado una Nota en la Prensa recordando que la ejecución de los hermanos Goñi, verificada recientemente en Pamplona, ha sido para castigar un delito común de asesinato y robo, y que nada tiene que ver con los sucesos ocurridos en Vera del Bidasoa.

Amnaza de huelga

Londres.—Los empleados de los tranvías han amenazado á la Empresa con cesar en el trabajo mañana á las doce.

Esta actitud parece motivada por el despido de un compañero, que la Empresa se niega á reponer en su cargo.

Una Nota de la Embajada española

París.—La Embajada española ha publicado una Nota en la Prensa recordando que la ejecución de los hermanos Goñi, verificada recientemente en Pamplona, ha sido para castigar un delito común de asesinato y robo, y que nada tiene que ver con los sucesos ocurridos en Vera del Bidasoa.